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Minas Gerais bate novo recorde nacional 
em potência de energia solar: 1,5 GW

Paulo Guedes doa 
barracas para 
vendedores que foram 
impedidos pelo DER-MG

Montes Claros, terça-feira 11 de janeiro de 2022 - R$ 1,50
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@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,66

Cotação EURO - REAL

R$ 6,41

Gasolina

R$ 6,89

Diesel comum Etanol 

R$ 5,39 R$ 5,09

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 28º
Min. : 19º

SAÚDE 6

A grande quantidade de chuvas regis-
trada em Montes Claros acendeu o sinal 
de alerta para a proliferação da dengue 
e outras doenças transmitidas pelo mos-
quito Aedes aegypti. O Comitê Munici-
pal de Mobilização Social de Combate 
à Dengue promoveu reunião na nova 
Prefeitura e contou com a participação 
de representantes de órgãos públicos, de 
empresas e entidades que atuam direta-
mente no Comitê. Na reunião foi desta-
cado que o último Levantamento Rápido 
do Índice de Infestação por Aedes aegyp-
ti (LIRAa) realizado no município apon-
tou um índice de 4,2% (mais de 4 vezes o 
preconizado pelo Ministério da Saúde), o 
que levanta um alerta para que os cuida-
dos sejam redobrados.

A Prefeitura de Pirapora, por meio da Defe-
sa Civil, Secretaria de Infraestrutura, Secretaria 
da Família e Políticas Sociais destaca as ações 
preventivas que são realizadas no período de 
chuva. Com o apoio do Corpo de Bombeiros, 
Polícia Militar, Marinha, Guarda Civil Municipal 
e SAAE diversas intervenções vem acontecendo 
no município.

O Norte de Minas volta a apresentar casos 
de pacientes entubados em CTIs por compli-
cações provocadas pela Covid-19, em situação 
que preocupa as autoridades sanitárias. O caso 
foi registrado no município de Salinas, onde 
uma mulher, de 52 anos, teve seu quadro agra-
vado. 

Empresa demite 
funcionária que gerou 
fake news sobre mortes 
em Capitólio
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Pirapora faz ações 
preventivas no período 
chuvoso

Montes Claros acende alerta para 
proliferação do mosquito Aedes aegypti

DIVULGAÇAO

Norte de Minas volta a 
registrar pacientes 
entubados por Covid-19

Foi anunciado na manhã de ontem 
(10), o termo de cooperação técnica do 
Sebrae com o Cimams. O principal ob-
jetivo desta parceria é de promover o 
desenvolvimento regional, fortalecendo 
a cooperação entre os municípios consor-
ciados, melhorando a oferta de serviços, 
através de cursos técnicos direcionados ao 
setor de licitação. 

Cimams e Sebrae-MG anunciam termo de 
cooperação técnica

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A CIMOS-Norte, vinculada ao Ministério Público, realiza 
hoje às 10 horas, uma reunião com a Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene (Amams) e Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams) para discutir estratégias de restauração dos 11 
municípios do Norte de Minas mais afetados pelas chuvas. 

MP discute restruturação 
dos municípios afetados 
pelas chuvas

REGIONAL 5 REGIONAL 5

REGIONAL 5

CIDADE 7

CIDADE 7

Na arrancada de 2022, ao saber sobre o marco geral atingido pelo país em energia solar e a previsão de investimentos de R$ 6 bilhões através do leilão federal de obras de linhas de transmissão, em junho, a maior parte 
delas no Norte de Minas, Gil Pereira celebra outra ótima notícia. O Estado acaba de ultrapassar, nesta segunda-feira (10/1), o inédito marco de 1,5 GW em potência instalada. 
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O assunto é polêmico. No Brasil, 
o artigo 22 da Lei de Execução Penal 
prevê que, desde que cumpridos os 
requisitos legais, pessoas condenadas 
à prisão têm o direito à saída tempo-
rária - popularmente conhecida como 
“saidão” ou “saidinha”. A ideia é que 
os indivíduos encarcerados possam aos 
poucos retomar o contato com a socie-
dade em visitas à família ou participan-
do de cursos e eventos que contribuam 
para a sua ressocialização em liberdade. 

O sistema brasileiro é progressivo e o 
condenado vai ganhando direitos gra-
dualmente.

Na semana passada, porém, no Rio 
de Janeiro, 522 presos não voltaram 
para as cadeias da cidade - até as 22h do 
dia 30 de dezembro, prazo estipulado 
para tal - após o “saidão de Natal”. Entre 
eles havia oito integrantes da maior fac-
ção criminosa do Rio de Janeiro: o Co-
mando Vermelho. De 1.240 beneficia-
dos, 42% não retornaram às cadeias - e 

esse número vem crescendo. Os dados 
são da Secretaria de Estado de Adminis-
tração Penitenciária do Rio de Janeiro, 
mas a cidade é apenas um exemplo do 
fenômeno que está ocorrendo em todo 
o país.

 “Ao contrário do que se pensa, 
porém, a maioria dos presos retorna 
da saída temporária: considerando 
o enorme tamanho da população 
carcerária brasileira, é apenas uma 
pequena minoria que é apanhada co-

metendo novos crimes ou não volta”, 
afirma o advogado e professor Ma-
theus Falivene, especialista nas áreas 
de Direito Penal e Direito Penal Eco-
nômico. Falivene acrescenta, porém, 
que, “para se evitar fugas, a legislação 
prevê a possibilidade de monitoração 
eletrônica por tornozeleira eletrôni-
ca” - mas que, “por falta de recursos 
para a compra dos aparelhos, são ra-
ros os casos em que essa monitoração 
de fato acontece”.

A proposta de reforma tributária (PEC 110/2019) será a prioridade da 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado na retomada de seus 
trabalhos em 2022. É o que prometeu o senador Davi Alcolumbre (DEM-
-AP), presidente da comissão. Ele afirmou em dezembro que a proposta 
será pautada na primeira reunião da CCJ após o recesso parlamentar.

Davi espera que o relatório do senador Roberto Rocha (PSDB-MA) so-
bre a PEC seja lido na comissão no começo de fevereiro. Ele também disse 
que pretende encaminhar a proposta ao Plenário do Senado ainda em fe-
vereiro, junto com um pedido de urgência.

“Eu assumo o compromisso público de que, no retorno dos trabalhos 
da comissão, faremos a leitura e a votação da matéria. Temos o compromis-
so do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, de que ele levará a proposta 
para o Plenário a partir da votação na CCJ”, declarou Davi em reunião da 
comissão no dia 15 de dezembro.

Em outubro, Roberto Rocha entregou uma primeira versão de seu rela-
tório a Rodrigo Pacheco. Na ocasião, o presidente do Senado reiterou que 
“o Congresso Nacional tem compromisso com a reforma tributária”.

“Precisamos entregar para a sociedade brasileira um novo modelo de 
sistema tributário. Todos entendem que o [atual] sistema brasileiro não é 
bom e precisa ser modificado porque é muito complexo, difícil de compre-
ender e afugenta investidores”, ressaltou Pacheco.

IVA

Roberto Rocha destacou que seu relatório determina a “unificação da 
base tributária do consumo”, com a criação de um imposto sobre valor 
agregado (IVA) dual: um para a União e outro para estados e municípios.

O IVA para a União seria chamado de Contribuição sobre Bens e Ser-
viços (CBS) e teria origem na unificação de IPI, PIS e Cofins. A CBS teria 
uma alíquota única de 12%, aplicável a diversos setores — com exceção dos 
serviços financeiros, que seriam tributados à alíquota de 5,8%.

Já o IVA para estados e municípios seria chamado de Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS) e teria origem na unificação de ICMS e ISS. A princí-
pio, estados e municípios teriam autonomia para fixar suas alíquotas.

Os defensores do IVA ressaltam que esse tipo de tributação evita a 
cobrança acumulada de impostos em diferentes etapas da produção, do 
comércio e da prestação de serviços, eliminando assim o chamado “efeito 
cascata”.

Segundo Roberto Rocha, esse sistema permitirá o aumento da base de 
contribuintes e a redução da carga tributária ao longo do tempo. Ele tam-
bém salienta que países como Canadá e Índia utilizam sistema semelhante. 
(Agência Senado)

VARIAÇÃO DO PREÇO DO ETANOL

O forte prêmio para o preço do açúcar em relação ao do etanol, a vo-
latilidade da taxa de câmbio entre o real e o dólar e as mudanças desco-
nhecidas nos preços da Petrobras continuarão a ser os principais fatores 
de variação dos preços do etanol no Centro Sul em 2022, conforme a S&P 
Global Platts. O relatório explica que “embora a safra 2022/23 deva teste-
munhar um mix de açúcar um pouco maior, de 46,2% em comparação 
com 45,2% para a safra 2021/22, prevemos que mais sacarose será desviada 
para a produção de etanol nos primeiros meses do ciclo da safra até que 
os estoques existentes atinjam um nível mais confortável. “Ainda no rela-
tório, “depois disso, a moagem será focada principalmente na produção 
de açúcar porque nossas projeções futuras apontam para um ambiente de 
mercado em que a produção do adoçante pagará um prêmio sobre a pro-
dução de etanol”.

ATOLEIRO DA RECESSÃO

Do presidente nacional do Cidadania, Roberto Freire, sobre quem co-
locou a economia brasileira nos eixos: “foi o governo Temer/Meirelles que 
tirou o país do atoleiro da grave recessão promovida pelas políticas econô-
micas do segundo governo Lula agravados pela nova matriz da Dilma. Não 
adianta tergiversar. Bolsonaro cuidou de deter a recuperação (...)”. Para 
muitos políticos a gestão de Michel Temer foi uma das mais importantes 
para o país.

A ARTE DE SE FAZER POLÍTICA

A política é a arte do possível. E nunca um político deve marchar com 
uma única alternativa. Vale, aqui, a lição de Napoleão Bonaparte: “faire son 
thème em deux façons” (“fazer as coisas de dois modos”). Ou, ainda, o con-
selho do general Sherman, usando a fraseologia texana para o mesmo con-
ceito: “pôr o inimigo nos cornos de um dilema”. (P.S. William Tecumseh 
Sherman foi general no Exército da União durante a Guerra de Secessão 
nos Estados Unidos). Significa que a estratégia militar pode dispersar as for-
ças do adversário e lhe quebrar o moral, produzir incapacidade de ação e 
falta de motivação; antecipar e prever o modo de conseguir o resultado fa-
vorável no confronto; e impedir movimentos subsequentes do adversário.

Além da Polarização

Tragédias em Minas Gerais 

MÁRCIO COIMBRA
PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO DA LIBERDADE 

ECONÔMICA E CIENTISTA POLÍTICO

VINÍCIOS SANTOS 
JORNALISTA 

A triste tragédia registrada em 
Capitólio, nesse último final de 
semana, foi mais uma daquelas 
que infelizmente ficarão marcadas 
na história de Minas Gerais. Mais 
uma vez foi um fato negativo de 
repercussão nacional, registrado 
em nosso querido estado. As vi-
das perdidas, os feridos, e aquela 
cena, quase que inacreditável, são 
absolutamente chocantes e ina-
creditáveis, mesmo após vermos 
as imagens mais de uma vez. 

Vi de um tudo nas redes so-
ciais sobre este caso, inclusive a 
fake news, que também ganhou 
grandes proporções - surgida 
aqui em Montes Claros - a qual 
colocava montes-clarenses entre 
as vítimas da tragédia. Creio que, 
assim como eu, muitos ficaram 
se perguntando “por quê?”, ou 
ao menos, “pra quê?” inventar tal 
narrativa. Mas, enfim... Não exis-

tiam montes-clarenses entre as 
vítimas, o que não ameniza o fato.

Uma das coisas que acabei 
lendo foi de uma jovem, que se 
perguntava se Minas Gerais seria 
um estado “amaldiçoado”, devido 
a tantas tragédias, sempre com 
muitas vidas perdidas. E, sobre 
isso em especial, eu me coloquei 
a refletir. Não, não é maldição. Ou 
pelo menos, não algo sobrenatu-
ral como a publicação suponha. O 
mal que recai sobre as cidades mi-
neiras é, muitas vezes, ambição, 
daqueles que construíram barra-
gens em locais não apropriados 
e/ou não fizeram as manutenções 
que elas necessitavam, em muitos 
casos, para “economizar” alguns 
milhões. 

O mal que nos atinge são asfal-
tos construídos, sem os melhores 
materiais possíveis; explorações 
desenfreadas da Natureza; des-

vios de recursos por parte de inú-
meras pessoas; e um descaso com 
o todo, em função de um favoreci-
mento de alguns poucos.

Parece ter sido algo causado 
pela própria natureza, o aciden-
te de Capitólio, mas há suspei-
tas que estão sendo investigadas 
pelos órgãos responsáveis, como 
explosões indevidas que podem 
ter sido realizadas nas proximida-
des do local. Não sabemos no que 
darão as investigações, mas não 
podemos duvidar de que pode, 
sim, ter tido a mão do homem em 
mais este fato. Não podemos afir-
mar que este passeio estaria devi-
damente autorizado, sendo que o 
estado passa por uma sequência 
de chuvas que vêm deixando es-
tragos por incontáveis cidades, 
que declararam estado de emer-
gencia. E por aí vai. 

Em dias de tragédias e em 

meio ao terceiro ano de pandemia 
e epidemias pelo mundo, muitos 
religiosos afirmam que “chegaram 
os fins dos tempos”. Atribuem 
todos estes fatos ao “Apocalip-
se”. E, sim, pode ser algo bíblico. 
Entretanto, o que eu acredito é 
que até mesmo o temido “fim dos 
tempos” pode ser algo provocado 
pelas próprias ações do homem, 
e não uma praga que nos acome-
te. Fala-se muito de preservação 
ambiental, mas quase sempre é 
da boca para fora, e as campanhas 
publicitárias, as fotos podem nos 
enganar, mas não enganam à Na-
tureza. 

É hora de assumirmos a nossa 
responsabilidade, ou então, va-
mos seguir vendo uma resposta 
natural do Meio Ambiente. Não 
nos enganemos: todas as ações 
têm uma consequência. Disso não 
tem como fugir.  

Nos últimos anos o país tem sido 
incendiado pela polarização, come-
çando pela corrosão ética que de-
saguou no antipetismo e agora pela 
erosão moral que tem fomentado este 
novo fenômeno que é o antibolso-
narismo. Duas narrativas vazias que 
se retroalimentam e precisam de um 
antagonista para vencer. Mais do que 
qualquer outra, simplesmente simbo-
lizam a negação do adversário, apenas 
isso, sem projetos concretos para o 
Brasil.

Nosso país tornou-se refém desta 
falsa polarização e parece não saber 
sair dela. Aqueles que optam por 
Lula, justificam sua preferência para 
evitar a vitória de Bolsonaro. Muitos 
que dizem optar pelo capitão, fazem 
para evitar a volta do petismo. A per-
gunta é quais são os projetos de Lula 
e Bolsonaro além de evitar a vitória 
de seu oponente. Curioso, mas talvez 
nem um, tampouco o outro, saberia 

responder.
Depois dos escândalos do Men-

salão, Petrolão, das investigações da 
Lava Jato, que expuseram as práticas 
espúrias do petismo, e ao fim de ou-
tro governo que desmontou os me-
canismos de combate à corrupção e 
acobertou a prática de rachadinha nas 
cercanias presidenciais mais íntimas, 
chegou o momento dos brasileiros se 
perguntarem porque estamos sendo 
levados a escolher entre dois projetos 
escancaradamente sujos.

Este ciclo eleitoral pode finalmen-
te levar este modelo imundo que se 
apoderou do Brasil ao primeiro capí-
tulo de seu fim. O país possui mais de 
duas opções e precisa entender que a 
polarização simplesmente perpetua as 
práticas ilícitas que tanto desejamos 
ver banidas do Brasil. Ao eleger Lula, 
estaremos chancelando os roubos 
do Petrolão e Mensalão e ao reeleger 
Bolsonaro, estaremos certificando 

a legalidade das rachadinhas, os es-
quemas do centrão e risco iminente 
à democracia. O Brasil pode mais do 
que isso.

Para reerguer nossa economia, 
que foi dilacerada pelos últimos anos 
petistas no Planalto e sacrificada pelo 
populismo bolsonarista, precisamos 
ir além das teses falidas destes dois 
grupos. Ao invés de olhar para trás, o 
Brasil precisa olhar para frente, ciente 
que precisa modernizar suas leis, es-
truturas governamentais e órgãos de 
controle. O país somente tem a per-
der se tornando refém de dois pro-
jetos que abalam os pilares de nossa 
economia, contas públicas, estabilida-
de e emprego. Precisamos ir além.

Esta pandemia mostrou que não 
podemos ser governados por brava-
teiros sem projeto que simplesmente 
surfaram a onda de renovação que 
chegou ao país. Bolsonaro errou em 
todas as frentes, refém de ideias ar-

caicas, moral torta e visão míope. O 
número de mortos fala por si, além 
de uma economia em frangalhos que 
ceifou empregos e busca reeleger o 
Presidente por meio de um programa 
populista de transferência de renda.

Ao mesmo tempo, Lula representa 
o retorno a um modelo que deixou 
chagas profundas na sociedade, eleito 
e reeleito por intermédio de práticas 
ilícitas desvendadas por várias inves-
tigações que revelaram aquele que é 
considerado o maior esquema de cor-
rupção das democracias modernas. O 
Brasil não pode voltar a conviver com 
estes fantasmas.

Logo, 2022 pode ser o ano da 
resposta dos brasileiros, rejeitando 
modelos falidos e ultrapassados de 
grupos políticos que se retroalimen-
tam no ódio para saciar seu desejo 
de poder e cargos. Quebrar este ciclo 
é a única forma de nos reerguermos 
como nação.
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A polêmica saidinha de 
presos e evasão (Parte 2)

O Brasil e o pêndulo (Parte 1)

MATHEUS FALIVENE
ADVOGADO E PROFESSOR NAS ÁREAS DE DIREITO PENAL E DIREITO PENAL ECONÔMICO. DOUTOR E 
MESTRE EM DIREITO PENAL PELA FACULDADE DE DIREITO DA UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO (USP)
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ADVOGADO E PROFESSOR, COM MESTRADO EM DIREITO DAS RELAÇÕES SOCIAIS PELA PONTIFÍCIA 

UNIVERSIDADE CATÓLICA DE SÃO PAULO (PUC), DOUTORADO NA UNIVERSIDAD DEL MUSEO SOCIAL 
ARGENTINO, EM BUENOS AIRES 

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESÁRIO E PRESIDENTE DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ABIMAQ

CCJ: REFORMA 
TRIBUTÁRIA DEVE SER A 
PRIMEIRA MATÉRIA NA 

VOLTA DO RECESSO
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A escolha de Margareth Tatcher, 
como primeira ministra do governo 
da Inglaterra, logo seguida pela vi-
tória de Reagan para a presidência 
dos EUA, no começo dos anos 80, 
sinaliza o fim do ciclo dos gover-
nos social-democratas, caracteriza-
dos por uma forte intervenção do 
Estado na economia. O modelo, 
que prevaleceu na Europa ociden-
tal, desde o fim da segunda guerra 
mundial, encerrou, assim, o perío-
do que ficou conhecido como “os 
trinta gloriosos”, pelo fato daquelas 
três décadas ficarem caracterizadas 
pelo forte crescimento econômico, 
pela redução da desigualdade e pela 
grande mobilidade social.

Os anos oitenta, do século pas-
sado, deram a partida ao predomí-
nio de um sistema econômico, cujo 
cerne era a substituição da ação do 
Estado pelo livre mercado. Este rei-
nado durou, praticamente incontes-

te, até o fim da primeira década do 
século XXI, ou seja, até a crise finan-
ceira de 2008, causada pela bolha 
imobiliária nos EUA. A forte injeção 
de dinheiro nas economias centrais, 
feita pelos principais BCs para evitar 
uma crise sistêmica, sem que hou-
vesse a inflação vaticinada, pôs em 
xeque um dos pilares desse sistema, 
que passou a ser questionado.

Assim, apesar do bom desempe-
nho da economia mundial desde os 
anos oitenta, os defeitos do modelo 
começaram a ficar mais evidentes. 
Assim, a perda do poder dos sin-
dicatos e a maciça transferência de 
empregos dos países centrais para 
a Asia criaram cinturões de pobre-
za nas áreas industriais dos países 
centrais.

O decorrente descontentamen-
to de uma parcela significativa da 
população, especialmente traba-
lhadores e classe média, teve con-

sequências, levando o pêndulo das 
tendências políticas mundiais, que 
estava no centro esquerda durante a 
predominância dos governos social-
-democratas e, no centro, durante 
os anos 80, para o centro direita. O 
Brexit, na Inglaterra e a eleição do 
Trump nos Estados Unidos resulta-
ram deste movimento e ajudaram a 
impulsionar o surgimento de uma 
série de governos conservadores 
e populistas, ao redor do mundo, 
empurrando o pêndulo para a ex-
trema-direita.

O questionamento iniciado nos 
anos 90 ao modelo econômico, 
ganhou força na primeira década 
do século XXI, e não se limitou ao 
campo econômico, mas entrou no 
campo político. No fim da década 
passada e no início da atual, diver-
sos governos na Europa e nos EUA 
mudaram de mãos sinalizando a 
volta do pêndulo para o centro-es-

querda. A pandemia ressaltou a im-
portância do Estado, como agente 
econômico, ao mesmo tempo que 
mostrava as limitações do mercado. 
A eleição do Biden nos EUA refor-
çou este movimento, confirmado 
agora pelas eleições na Alemanha, 
com o Estado recuperando seu pa-
pel histórico.

A mesma Alemanha foi, talvez, 
a primeira a dizer, com todas as le-
tras, que o Estado iria intervir, sem-
pre que necessário para defender e 
fortalecer sua indústria, indispensá-
vel para a manutenção do bem estar 
de sua sociedade, para enfrentar o 
desafio de competir, em igualda-
de de condições, com as grandes 
corporações mundiais apoiadas 
por seus respectivos governos. Foi 
seguida, nesta direção, pelos EUA 
onde o Biden anunciou planos tri-
lionários para recuperar a capacida-
de produtiva e tecnológica do país.
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'Inflação é o grande desafio do ano eleitoral', 
diz líder do governo

PLs beneficiam servidores municipais

Lei autoriza postos a comprarem 
etanol de produtores

TSE terá 3 presidentes hostis a Bolsonaro este 
ano

Casar com mulher 
feia é lucro?

Pois não é seu menino... Espia 
só... Um dia um amigo estava me 
dizendo que o importante é ga-
nhar e levar vantagens... Certo? É 
a lei de Gerson... E aí ele estava ex-
plicando a razão de ter escolhido 
uma mulher desprovida de beleza 
física e conhecida como feiinha 
nas paradas de sucesso... Ele ex-
plicou que a mulher biita... Com 
o tempo a beleza vai diminuindo 
até que um dia acaba de vez... En-
quanto que a mulher feiinha com 
o passar do tempo vai continuar 
mais feia ainda... E como ele gosta 
de aumentar as coisas que tem... A 
feiinha aumenta... Enquanto a bii-
tinha diminui... E ele gosta de so-
mar e multiplicar e não diminuir... 
Uai sô... Será que ele tem mesmo 
razão? To confuso demais... É... 
Tem doido para todos os tipos, 
né?

Kit de presente para 
quem tu odeia

Vamos imaginar que seja o 
dia da sogra... Aí tu tens que dar 
um presente... Ou então para o 
cunhado mala... Ou então para 
alguém que tu realmente não su-
porta e que pensa que é alguém... 
Então os magos da malvadezas se 
reuniram e criaram o kit presente 
para quem tu odeia e despreza e 
nesse kit vem... Um boné da Na-
ção PTlândia vermelhinho... Uma 
bandeira do MST e duas camisas... 
Uma do Timinho que vai para li-
bertadores já era... E um mega 
pôster do malinha mais feio desse 
mundão sem porteira que é taxa-
do do Sapinho Barbudo... Dá esse 
kit para alguém e ele vai precisar 
fazer análise por muitos anos... Se 
não suicidar, né? Pois a depré é 
garantida...

Mudaram os valores
 e a vergonha?

Eu me lembro de quando um 
homem de bem cometia algum 
ilícito e tinha que ir a delegacia de 
polícia... Era um escândalo e todos 
da família ficavam dias e dias sem 
aparecer e com vergonha... Mas 
hoje acho que ser mandado para 
o xilindró é até status e o deten-
to sai falando como se estivesse 
numa colônia de férias e pior de 
tudo que o povo acha tudo absolu-
tamente normal... Agora veja que 
vergonha... Temos três candidatos 
a prefeito em três importantes 
cidades com detentos e fugitivos 
da justiça mantendo a campanha 
pelos familiares com mentiras e 
sorrisos... Zombando do povo... 
Como dizia Kafunga... Agora o er-
rado que é o certo... Mudaram os 
valores.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora mesmo é que eu não falo 
mais nadica de nada de coisas sé-
rias... Eu vou me ater somente ao 
nosso besteirol legal de cada dia... 
E não vou mais ficar falando de 
coisas sérias... Também eu preciso 
oxigenar o nosso glorioso coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor... Um dia um homi-
nho que era tremendamente mu-
nheca de samambaia gritou para 
seu filho... Isac pode sair... Sara é 
sua vez... Passou alguns minutos... 
Sapecou pode sair... Jacob pode 
sair... E João... Agora é sua vez saia 
também que já preencheu a cota... 
E ao sair não esqueça de dar des-
carga... Cruz credo que nojo... 
Como é que tem gente dessa es-
pécie em nosso mundão sem por-
teira de meu Deus? Mas é a vida, 
né, mesmo santa... Tu também és 
cagona, né, não?

Polícia faz biito
 ao catar bandidos

Pois então, minha gente mais 
que biita... Eu fico muito feliz 
quando vejo que as nossas Poli-

cias mesmo sem os incentivos de-
vidos e parte da tropa um tiquinho 
desanimada e alguns se dizendo 
perseguidos mas não deixam de 
ser policiais valorosos e continuam 
fazendo o seu trabalho com dedica-
ção... Arriscando a vida... Veja vocês 
agora mesmo foram apresentados 
vários bandidos que vinham aterro-
rizando as Clínicas e tudo a luz do 
dia... Mas eu já falei e repito... As 
nossas policias tem sangue os olhos 
e não deixa bandido se criar por cá 
de jeito maneira nenhuma... Valeu 
mesmo nobres guerreiros e foi um 
grande serviço a retirada desse lixo.

Trabalhador vota 
em trabalhador?

Oh, que chavão dos mais idiotas e 
sem argumento que eu já vi um polí-
tico sem a menor criatividade usar... 
Imagine vocês que tem um depufuê 
covarde que pede votos dizendo 
que trabalhador vota em trabalha-
dor... Ora... Ora... Ora... Todos os 
eleitores na sua esmagadora maioria 
tem algum trabalho... Ou é médico... 
Troca letra... Político... Empresário... 
Lavrador... Comerciante e assim por 
diante... Hoje todos trabalham e 
muito e agora vem um doido com 
retardo mental dizendo que traba-
lhador só vota em trabalhador como 
se todo trabalhador fosse do seu 
partido... Esse discurso assim como 
o tal de golpista pega mal e é de 
quem não tem argumento.

Povo reage e lincha bandidos

Pois então, minha gente... Os 
nossos irmãozinhos brazuquinhas 
por pura descrença na justiça não 
mais acatam a polícia que diz que te-
mos que fazer tudo que os bandidos 
quiserem... Não reagir e quem sabe 
ainda agradecer por garfar a nossa 
merrequinha e impor o terror... Che-
ga... E a situação está invertendo... 
Só nesse carnaval cinco bandidos 
que tinha acabado de assaltar foram 
linchados... E alguns que mandaram 
pessoas inocentes para a cidade dos 
pés juntos também foram amarrados 
e miudaram o pau neles... Tá certo... 
Tá certíssimo... Aí vem os famigera-
dos direitos humanos e diz que isso 
é apologia a violência... E o que os 
bandidos fazem o que? Não né?

Filha manda pai para 
cidade dos pés juntos

Eita que alguns anos atrás nin-
guém em sã consciência admitia que 
um filho pudesse sequer levantar a 
voz para os pais... Hoje a coisa de-
gringolou de tal forma que eles le-
vantam a voz... Um pau... Faca... E 
tudo que vier a mão contra os pais... 
Agora uma menina filha do capeta 
tinha casado com um vagabundo e 
que não gosta de trabalhar... Ajudou 
o marido a mandar o pai e a mãe 
para a cidade dos pés juntos e tudo 
a facada... Para ficar com um seguro 
de vida no valor de um milhão de 
merrequinha que era da filha... Pode 
uma coisa dessas? Não pode... Cui-
dado... Se sua filha quer casar com 
vagabundo desempregado... Colo-
que os dois para fora de sua house... 
É já...

Montei no Porco

Pois muito que bem, moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
indo embora e só volto amanhã, se 
Deus quiser... E para te dizer a ver-
dade eu vou é picar a mula... Deitar 
o cabelo... Cair no capinado e enfim 
vou capar o gato e por favor não vá 
fazer nenhum tipo de peraltagem 
que não estarei por perto para te 
acudir de jeito maneira nenhuma... 
Então sossegue o seu facho e boas 
e, por favor, lembre-se: “Em todo 
trabalho há proveito, mas meras pa-
lavras só conduzem a pobreza”... Bí-
blia Sagrada... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Os partidos na-
nicos de oposição que agem nos 
momentos mais importantes como 
hienas diante da carniça e não produ-
zem nada de bom para nossa Gloriosa 
Terrinha do Bananal... Xô, coisa ruim 
fora...

Xonado do dia – O grande e no-
tável administrador do Hospital Díl-
son Godinho... O internacional Cesar 
que é gente da melhor qualidade... 
Sucesso, nobre guerreiro gente da 
melhor qualidade... Sucesso... Fui!

Última

Nos doze meses de 2022, o 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
terá três presidentes, todos hostis 
ao atual presidente da República: 
Luís Roberto Barroso, que deixa 
o cargo em 28 de fevereiro, Ed-
son Fachin, que assume até 17 de 
agosto, e Alexandre de Moraes, 

que comandará as eleições. Os 
três têm feito afirmações consi-
deradas “agressivas”, longe da re-
comendação de “temperança” no 
exercício da magistratura, tantas 
vezes reiterada pelo ministro apo-
sentado Marco Aurélio.

A presidência de Barroso tem 

sido marcada pelo combate a 
Bolsonaro, principalmente em 
discursos e entrevistas. No fim do 
ano, Barroso mandou às favas o 
espírito natalino para atacar Bol-
sonaro, ainda ressentido com a 
polêmica da impressão do voto. 
Em março de 2021, referindo-se 

a presidente eleito pelo voto, Fa-
chin disse que “democracia brasi-
leira está sob ataque”, em evento 
da OAB.

Moraes é tido como outro de-
safeto pessoal de Bolsonaro, mas 
não cogita alegar suspeição e de-
clinar da presidência do TSE.

Os projetos alteram pontos do 
Estatuto do Servidor Público do 
Município para garantir o Adicio-
nal de Permanência e a contagem 
do tempo de férias em dias úteis. 
O primeiro projeto aprovado 
acrescenta dispositivo ao artigo 
80 do Estatuto, garantindo o Adi-
cional de Permanência. Através 

dele, o servidor efetivo que com-
pletar os requisitos para a aposen-
tadoria voluntária com proventos 
integrais poderá optar por per-
manecer no exercício da carreira. 
A medida ainda será regulamen-
tada pelo Executivo. O servidor 
que preencher os requisitos para 
continuar trabalhando poderá ter 

um Adicional de Permanência de 
até 50% do vencimento básico do 
cargo.

Outro importante projeto 
aprovado nessa terça-feira garan-
te ao servidor o direito de gozar 
de férias anuais de 25 dias úteis. 
O projeto ainda dá ao servidor 
o direito de fracionar as férias, 

não podendo um dos períodos 
ser inferior a 10 dias, e os demais 
inferiores a 5 dias. Os servidores 
que possuírem períodos de férias 
ainda não gozados poderão re-
querer a conversão proporcional 
para dias úteis. O requerimento 
poderá ser feito a partir da publi-
cação da lei.

O presidente da República, 
Jair Bolsonaro, sancionou, com 
vetos, lei que autoriza os postos 
de combustível a comprarem eta-
nol hidratado diretamente dos 
produtores ou importadores, 
desobrigando-os de recorrerem 
à intermediação de distribuido-
ras. A medida consta da Lei nº 
14.292, publicada no Diário Ofi-
cial da União e já está em vigor. 
A lei também permite a revenda 
varejista de gasolina e etanol hi-
dratado fora do estabelecimento 
autorizado, desde que limitada 
ao território municipal onde o re-
vendedor está estabelecido.

O novo texto legal também 
consolida mudanças nas regras 
tributárias federais já alteradas 
por meio da Medida Provisória 
nº 1.063, como as que tratam da 
cobrança das contribuições para 
o Financiamento da Seguridade 
Social (Cofins) e para os progra-
mas de Integração Social (PIS) e 
de Formação do Patrimônio do 
Servidor Público (Pasep).

A lei também exime as empre-
sas ou consórcios de comprovar 
que estão em situação regular 
perante as fazendas federal, es-
tadual e municipal e à Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natu-
ral e Biocombustíveis (ANP) para 
obter, da própria agência, autori-

zação para atuar no setor de bio-
combustíveis.

De acordo com o governo fe-
deral, a iniciativa visa a aumentar 

a competição no setor de com-
bustíveis, eliminando a obrigato-
riedade de os postos comprarem 
álcool combustível apenas dos 

distribuidores, que poderão con-
tinuar atuando, mas terão que 
oferecer atrativos para manterem 
os clientes. (Agência Brasil)

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

Em um ano eleitoral, as articu-
lações do governo buscam resol-
ver questões e controlar narrativas 
que podem custar caro durante a 
campanha. Líder do governo na 
Câmara, Ricardo Barros (PP-PR), 
afirma que, ao se vislumbrar as 
eleições, o principal desafio do 
governo é controlar a inflação. 

“O ministro Paulo Guedes (da 
Economia) certamente vai dar 
uma solução para isso a tempo 
da eleição. Ele certamente tem 
um plano. Agora, ele deve estar 
tentando construir o consenso 
dentro do governo para isso, o 
que não é fácil também, porque 
há pensamentos divergentes que 
precisam ser alinhados”, afirmou 
em entrevista.

Se por um lado o ministro 
constantemente afirma que o pro-
blema da inflação é mundial, Bar-
ros faz questão de ressaltar que 
dizer isso não resolve o embaraço 
do governo. “A inflação é um pro-
blema mundial, mas essa justifica-
tiva não resolve o nosso problema 
eleitoral. Dizer que todos os paí-
ses do mundo estão com inflação 
alta não melhora a capacidade de 
poder aquisitivo das pessoas”, res-
saltou.

O deputado ainda frisou que “a 
solução vai ter que se procurada, 
encontrada e disponibilziada para 
a sociedade”. “Cabe ao governo 
encontrar o caminho e oferecer 
solução para um problema que 
hoje é um problema grave, preo-

cupa as pessoas e que precisa ser 
enfrentado”, explicou.

“Em dois anos de pandemia, 
não é uma coisa simples de admi-

nistrar”, afirmou, lembrando que 
o Congresso aprovou a reforma da 
previdência, “uma das mais impor-
tantes”, segundo ele. A matéria foi 

aprovada em 2019, antes da pan-
demia, e graças também ao apoio 
do então presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ).
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Paulo Guedes doa 
barracas para vendedores 
que foram impedidos 
pelo DER-MG

Câmara Municipal colocará detector de 
metais na portaria

Comissão aprova Código de Defesa do 
Empreendedor

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

MARINA RAMOS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

GIRLENO ALENCAR

O deputado federal Paulo Gue-
des distribui barracas para os ven-
dedores ambulantes que ficam as 
margens da BR-135, em Mirabela, 
vendendo frutos como pequi e 
umbu. Ele tomou essa iniciativa 
depois que o Departamento de Es-
tradas de Rodagens de Minas Gerais 

demoliu todas as barracas, na sexta-
-feira, sob a alegação de que coloca-
vam em risco os vendedores e ain-
da os motoristas que trafegam pelo 
local. Nas redes sociais, o deputado 
Paulo Guedes acusou o governador 
Romeu Zema de ter mandado reti-
rar os vendedores. Ele lembra que o 
ato agride diretamente as comuni-
dades tradicionais do Norte de Mi-

nas, que preservam culturas típicas 
do Gerais, como o pequi.

Depois que o DER-MG demoliu 
as barracas, a Prefeitura de Mira-
bela soltou nota onde esclarece 
que, a retirada dos ambulantes às 
margens da MGT-135, em Mirabe-
la e no Distrito de São Bento, é de 
responsabilidade de Departamento 
de Edificações e Estradas de Ro-

dagem de Minas Gerais. É o órgão 
estadual que define o que pode ou 
não funcionar nesses espaços de 
áreas públicas sobre a jurisdição do 
DER-MG. Alerta ainda que as mar-
gens serve de área de escape para 
os veículos em casos de acidentes e 
que foi por este motivo que o DER 
explicou ao Município as medidas 
adotadas.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros colocará detector de metais 
em sua portaria principal, confor-
me licitação aberta pelo presidente 
Claudio Rodrigues de Jesus, que 
abriu a licitação através do pregão 
presença 01/2022, para aquisição 
de porta giratória com detector de 
metais. A apresentação das propos-
tas deve ser realizada no dia 21 de 
janeiro, às 9 horas, quando imedia-
tamente serão abertas as propos-
tas. A medida surpreendeu, pois 
nos últimos anos apenas uma vez 

ocorreu um incidente com arma de 
fogo na Câmara Municipal, quando 
um policial militar foi ao prédio, a 
paisana e sacou sua arma contra um 
servidor lotado em gabinete de ve-
reador, o acusando se assediar seu 
filho. O caso gerou muita repercus-
são e como consequência, o servi-
dor foi demitido.

Desde o dia 1º de janeiro deste 
ano que a Câmara Municipal pas-
sou a definir normas para acesso 
ao seu prédio, buscando garantir a 
continuidade das atividades da Câ-

mara Municipal de Montes Claros, 
preservando a saúde das pessoas 
que circulam em suas dependên-
cias. A Casa Legislativa publicou 
na quinta-feira (30) portaria esta-
belecendo critérios para o acesso à 
mesma. Pela decisão aprovada, por 
unanimidade, desde o último dia 
3, maiores de 18 anos, incluindo 
servidores e população em geral, só 
poderão ingressar ou permanecer 
nos prédios do Poder Legislativo de 
Montes Claros com a apresentação 
do esquema vacinal completo. Para 

isso deverão apresentar cartão de 
vacinação ou aplicativo digital ofi-
cial, acompanhado de documento 
de identidade com foto.

De acordo com a portaria, na 
ausência da vacinação poderá ser 
apresentado teste negativo de RT-
-PCR, com antecedência máxima de 
72 horas. As demais exigências, es-
tabelecidas em portarias anteriores, 
como uso de máscara, continuam 
valendo como forma prevenir e evi-
tar a disseminação do novo corona-
vírus. (GA)

A Comissão de Trabalho, de Ad-
ministração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados aprovou 
projeto de lei que cria o Código 
de Defesa do Empreendedor. A 
proposta prevê procedimentos 

desburocratizados e limites à in-
tervenção do Estado na atividade 
econômica.

O Projeto de Lei 4783/20 é de 
autoria do deputado Vinicius Poit 
(Novo-SP) e outros sete depu-

tados: Paulo Ganime (Novo-RJ), 
Marcel Van Hattem (Novo-RS), 
Adriana Ventura (Novo-SP), Alexis 
Fonteyne (Novo-SP), Gilson Mar-
ques (Novo-SC), Lucas Gonzalez 
(Novo-MG), Tiago Mitraud (Novo-
-MG) e Kim Kataguiri (DEM-SP). 
O objetivo, segundo os autores, é 
desburocratizar o dia a dia do em-
preendedor brasileiro, gerar mais 
liberdade econômica e garantir a 
segurança jurídica.

Relator da proposta, o depu-
tado Guiga Peixoto (PSL-SP) de-
fendeu a aprovação do texto pelo 
incentivo à abertura e crescimento 
das empresas e aquecimento da 
atividade econômica e inovação. 
“Cabe ao Estado garantir a pro-
teção à livre iniciativa e ao livre 
exercício da atividade econômica, 
como por exemplo, facilitar a cria-
ção e extinção de empresas, assim 
como assegurar a economicidade 

dos custos referentes à obtenção 
de atos públicos de liberação, 
funcionamento e extinção de em-
presas, entre outras garantias”, afir-
mou.

Os deputados Rogério Correia 
(PT-MG), Daniel Almeida (PCdoB-
-BA), Mauro Nazif (PSB-RO) e Eri-
ka Kokay (PT-DF) registraram voto 
contrário ao texto.

DEVERES DO ESTADO - A pro-
posta determina que é dever do Es-
tado facilitar a abertura e a extinção 
de empresas; desenvolver sistemas 
digitais para obtenção simplificada 
de documentos para processos de 
registro, abertura, funcionamento, 
modificação e extinção de empre-
sas; analisar em 30 dias pedidos 
de licenciamento de atividades de 
médio risco e em 60 dias os refe-
rentes a atividades de alto risco; 
exercer primeiramente fiscalização 

orientadora e punir nos casos de 
reincidência; aplicar transição de 
pelo menos 60 dias para novas in-
terpretações sobre normas.

O empreendedor poderá con-
testar o poder público se considerar 
que houve requisição de especifica-
ção técnica ou documentação que 
julgar desnecessária.

A proposta também impõe ao 
Estado o dever de revisar as suas 
normas para reduzir a quantidade 
de terminações e os custos para os 
empreendedores além de impedir 
a instituição ou manutenção de 
restrições, exigências ou práticas 
burocráticas ineficazes, ineficien-
tes, onerosas, excessivas, que im-
peçam a inovação ou induzam à 
clandestinidade.

TECNOLOGIA - Pelo texto, 
cada esfera deverá criar um sis-
tema online de licenciamento e 

autorizações, integrando diversos 
órgãos públicos, com o objetivo 
de facilitar o processo de registro, 
abertura, alteração e extinção de 
empresas. Além disso, o Executivo 
deverá promover a modernização, 
inovação, simplificação e desburo-
cratização dos procedimentos de 
registro, fé pública e publicidade 
dos documentos exigidos do em-
preendedor.

Já as empresas poderão substi-
tuir as licenças e alvarás que hoje 
devem ser fixados para visualiza-
ção pelo público e pela fiscalização 
por ferramentas tecnológicas.

TRAMITAÇÃO -  A proposta tra-
mita em caráter conclusivo e ainda 
será analisada pelas comissões de 
Desenvolvimento Econômico, In-
dústria, Comércio e Serviços; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia.(Agência Câmara)

Cartórios promovem desenvolvimento sustentável 
 
Promover crescimento sustentável em escala mundial requer que todas as nações se unam em 
torno de um projeto cooperativo. Por isso, a Organização das Nações Unidades (ONU) listou 17 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), que incluem 169 metas a serem alcançadas 
até 2030. Diversas organizações têm contribuído de forma ativa para cumpri-los, entre elas os 
cartórios. 
 
De acordo com o Provimento nº 85 do Conselho Nacional de Justiça, publicado em agosto de 
2019, as serventias extrajudiciais devem internalizar os ODS e integrar suas ações a pelo 
menos um dos compromissos da Agenda 2030. Presidente do Colégio Registral Imobiliário de 
Minas Gerais (CORI-MG), Ana Cristina Maia observa que os cartórios de Registro de Imóveis 
têm contribuído para o cumprimento de diversos ODS, em especial o de número 11, que visa 
tornar as cidades e os assentamentos humanos mais inclusivos, seguros, resilientes e 
sustentáveis.  
 
A meta principal é garantir moradia digna para todos, ampliar a urbanização de forma inclusiva 
e proporcionar acesso universal a espaços públicos seguros. A base de dados dos cartórios – e, 
futuramente, do Operador Nacional do Sistema de Registro Eletrônico de Imóveis (ONR) –, por 
sua vez, reúne as informações necessárias para que os órgãos governamentais promovam 
políticas públicas mais eficazes para a regularização de favelas, assentamentos informais e 
habitações inadequadas. 
 
Os cartórios também atuam em parceria com o poder municipal para a realização de projetos 
de Regularização Fundiária, oferecendo auxílio técnico para a execução dos serviços. 
“Regularizar as propriedades é proporcionar acesso a crédito e a investimentos públicos para 
desenvolvimento das regiões”, destaca Ana Cristina.  
 
Essas ações buscam cumprir apenas um dos ODS, mas a participação dos cartórios vai além 
disso. Há projetos destinados a promover emprego digno, inovação e redução das 
desigualdades. Um trabalho amplo que já se iniciou. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO
RECONHECIMENTO EXTRAJUDICIAL DE USUCAPIÃO

Através do presente edital torna-se público que tramita pedido de reconhecimento extra-
judicial de usucapião no Ofício de Registro de Imóveis de Januária-MG, Protocolo n° 61.721, 
com os seguintes dados: Requerente(s): Francisco Gonçalves de Souza, brasileiro, lavrador, RG 
n° 11.211.576, CPF n° 063.699.226-84 e Ana Maria Rodrigues de Souza, brasileira, lavradora, 
RG n° MG-14.520.748, CPF n° 086.997.246-40, residentes e domiciliados na Fazenda Cochá, 
Gibão e Fleixeiras, Zona Rural do município de Bonito de Minas, Comarca de Januária-MG. 
Identificação do imóvel usucapiendo: imóvel situado na Fazenda Cochá, Gibão e Fleixeiras, 
lugar denominado Curral Queimado, zona rural do município do Bonito de Minas-MG da 
Comarca de Januária-MG com área de 130,00 hectares, uma casa moradia habitual, com plan-
tações de arvores frutíferas ao redor da mesma, criação de galinha, plantação de mandioca, 
feijão, cana de açúcar, banana, milho e melancia, irrigação, tanques de criação de peixes, gal-
pão, toda cerca. Matrícula/Transcrição: não existe inscrição do imóvel. Confrontantes: Maria 
Gonçalves de Souza; Manoel Bispo de Almeida (posseiros), Rio Cocha; Kalayanti Emprreendi-
mentos e Participação Ltda. Modalidade de usucapião: Extraordinária. Tempo de posse alegado 
pelo(s) requerente(s): 18 anos. Pelo presente edital de intimação, fica intimado  KALAYANTI 
EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S/A, CNPJ nº 11.812.546/0001-63, área de proteção 
ambiental APA Cochá e Gibão, com sede na Fazenda Veredas, Zona Rural, município de Bonito 
de Minas, Estado de Minas Gerais, na qualidade de confinante, bem como ficam intimados ter-
ceiros eventualmente interessados para se manifestarem em relação ao pedido de usucapião, 
apresentando impugnação escrita diretamente no Ofício de Registro de Imóveis de Januária-
-MG, com as razões da sua discordância, no prazo de 15 (quinze) dias corridos contados após 
o transcurso de 20 dias da primeira publicação, ficando advertido de que a não apresentação 
de impugnação no prazo previsto implicará anuência ao pedido de reconhecimento extrajudi-
cial da usucapião. Maiores informações sobre o pedido feito podem ser obtidas no Ofício de 
Registro de Imóveis de Januária-MG, situado na Travessa, 24 de fevereiro, 44. Januária, 09 de 
dezembro de 2.021. A Oficial Interina.
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Ministério Público discute restruturação 
dos municípios afetados pelas chuvas

Pirapora faz ações preventivas no período 
chuvoso

Cimams e Sebrae-MG anunciam termo de 
cooperação técnica

GIRLENO ALENCAR

A Coordenadoria de Inclusão 
e Mobilização Social do Norte de 
Minas (CIMOS-Norte), vincula-
da ao Ministério Público, realiza 
hoje às 10 horas, uma reunião 
com a Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) e Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário da Área Mi-
neira da Sudene (Cimams) para 
discutir estratégias de restaura-
ção dos 11 municípios do Norte 
de Minas mais afetados pelas 
chuvas. A reunião será organi-
zada pelo promotor João Paulo 
Fernandes, coordenador regional 
do CIMOS com os prefeitos dos 
11 municípios de Berizal, Curral 

de Dentro, Monte Azul, Ninheira, 
Porteirinha, Rio Pardo de Minas, 
Rubelita, Salinas, Sabra Cruz de 
Salinas, São João do Paraíso e 
Vargem Grande do Rio Pardo.

Na semana passada foi rea-
lizada a primeira reunião, pelo 
Ministério Público, com a partici-
pação de várias entidades da área 
de direitos humanos, quando o 
foco foi elaborar os projetos de 
engenharia para, com isso, bus-
car os recursos financeiros que 
permitam a realização de obras. 
O Norte de Minas tem 167 mu-
nicípios que decretaram situação 
de emergência por causa das chu-
vas, onde 34 são do Norte de Mi-
nas. Os maiores danos foram cau-
sados em Salinas e Porteirinha. 

O Ministério Público abriu uma 
campanha para socorrer os muni-
cípios afetados pelas chuvas.

Porém a situação começa a 
ficar preocupante nas cidades às 
margens do rio São Francisco, 
pois o leito do rio esta aumentan-
do de forma considerável, como 
em Pirapora, Ibiaí, Januária e São 
Francisco. Na cidade de Januária 
várias famílias foram retiradas 
da área na parte baixa ou mesmo 
nas ilhas. Já cidade de São Francis-
co, o monitoramento passou a ser 
ininterrupto, pois o rio esta com 9 
metros de altura. No ano de 1979, 
ocorreu a maior enchente na área 
do rio São Francisco, causando vá-
rios danos. Com isso, o Governo 
criou os diques de proteção.

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Defesa Civil, Secretaria de 
Infraestrutura, Secretaria da Família 
e Políticas Sociais destaca as ações 
preventivas que são realizadas no 
período de chuva. Com o apoio do 
Corpo de Bombeiros, Polícia Militar, 
Marinha, Guarda Civil Municipal 
e SAAE diversas intervenções vem 
acontecendo no município, com 
o objetivo principal de preservar 
a vida humana e reduzir possíveis 
dados materiais que a população 
possa sofrer. Com o acumulado de 
215.8 mm nos últimos 15 dias e pre-
visão de mais chuva para o restante 
da semana a Defesa Civil vistoria as 
áreas de risco da cidade e lugares 
que possam sofrer alagamentos, um 
exemplo é a bacia do Cícero Passos. 

Outra ação preventiva importante 
está sendo realizada pela Marinha 
que visitou os moradores das ilhas 
do rio São Francisco, falando da 
possibilidade de evacuação em caso 
de inundação pela cheia do rio São 
Francisco. Já a Guarda Civil Muni-
cipal e a Polícia Militar trabalham 
com a interdição de pontos que 
costumam alagar, durante a chuva, 
por exemplo, o início da avenida 
Bonifácio Machado de Miranda.

A Secretaria de infraestrutura e 
o SAAE exercem ações em conjunto 
para desobstruir canais e agilizar o 
escoamento da água. A organização 
vem sendo o diferencial em Pirapo-
ra, pois cada instituição sabe como 
agir para auxiliar a população, nas 
ações preventivas que evitam desas-

tres. 
O prefeito de Pirapora Alex Cé-

sar comenta sobre esse cenário atí-
pico. “Chuva é sempre bem-vinda, 
mas acompanhada de ventos e em 
grande volume como tem aconteci-
do fazem a nossa população sofrer, 
o que podemos fazer é melhorar a 
nossa infraestrutura e nos organizar 
para minimizar os impactos causa-
dos. Assim que o período chuvoso 
acabar faremos investimentos em 
infraestrutura. Eu sei que muitos 
pontos de Pirapora precisam da 
nossa atenção e todos os proble-
mas serão assistidos e na medida do 
possível solucionados”, comenta o 
prefeito.

DEFESA CIVIL - A Guarda Ci-

vil Municipal e a Defesa Civil de 
Pirapora participaram no Centro 
de Convenções do lançamento da 
Operação Férias Seguras 2022. O 
evento, que é uma realização da 
Polícia Militar de Minas Gerais, 
com o apoio da Prefeitura de Pira-
pora, tem a finalidade de fomentar 
as ações de polícia ostensiva e a 
preservação da ordem pública. 
Além da PM e prefeitura, diversos 
órgãos do sistema de defesa social 
são parceiros nesta operação. Par-
ticiparam do evento o Corpo de 
Bombeiros, Polícia Civil, Marinha, 
Polícia Militar Rodoviária, Polícia 
Penal, Conselho Tutelar e autori-
dades civis e militares.

“Recentemente iniciamos um 
processo de qualificação do nos-

Foi anunciado na manhã de 
ontem (10), o termo de coopera-
ção técnica do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae-MG) com o Con-
sórcio Intermunicipal Multifinali-
tário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams). O principal objetivo 
desta parceria é de promover o 
desenvolvimento regional, for-
talecendo a cooperação entre os 
municípios consorciados, melho-
rando a oferta de serviços, através 
de cursos técnicos direcionados 
ao setor de licitação. 

A proposta, segundo o pre-
sidente do Cimams, Valmir Mo-
rais de Sá, prefeito de Patis, é de 
formalizar várias parcerias com 
órgãos e entidades, como a do 
Sebrae, com o intuito de profis-
sionalizar, desburocratizar e dar 
mais agilidades aos serviços que 
são ofertados aos municípios con-
sorciados.

“Acredito que será muito pro-
veitosa esta parceria, pois quem 
tem a ganhar são os gestores. Es-
taremos bem informados do que 
devemos fazer para desenvolver 
os negócios, em nossos municí-
pios, principalmente no que diz 
respeito ao setor comercial. O 
Sebrae, com os seus técnicos bas-

tante preparados, vai nos oferecer 
treinamentos nas áreas essenciais 
para a gestão pública”, comentou 
o presidente Valmir Morais. 

O gerente Regional Norte do 
Sebrae-MG, Jadilson Ferreira Bor-
ges, disse que: “esta parceria é 
de fundamental importância para 
que possamos promover o desen-
volvimento econômico dos muni-
cípios. O Sebrae tem um portfólio 
de soluções que pode contribuir 
de forma positiva e significativa 
para os municípios que fazem 
parte do Cimams. Neste primeiro 
momento, nós ouvimos as neces-
sidades e as demandas, e juntos 
com a equipe técnica do Consór-
cio nós vamos construir um ter-
mo de cooperação para atender 
todos os municípios e sanar todas 
as suas dificuldades. Não tenho 
dúvida que esta parceria colherá 
muitos frutos, porque o Cimams 
está muito bem organizado, além 
de estar pautado em suas deman-
das e o Sebrae por outro lado 
buscando subsídios para que 
possa promover esse desenvolvi-
mento contínuo dos municípios”, 
assinalou. 

Nesta primeira reunião da Re-
gional Norte do Sebrae-MG com 
o Cimams, estiveram presentes o 
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so efetivo da GCM e estamos com 
um Grupamento Operacional Es-
pecial, que dará todo o suporte 
para a PM e também para as ações 
da Defesa Civil, que está com várias 
demandas neste período chuvoso. 

Além disso, faremos um esquema 
especial nestas de férias, para res-
guardar os prédios públicos, princi-
palmente os mais vulneráveis”, co-
mentou o Comandante da guarda, 
Jefferson Martins de Moura. (PMP)

REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL 
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 
         LOURENA NOBRE SANTANA, Oficial Interina do Serviço Registral de 
Imóveis da Comarca de Januária, Estado de Minas Gerais, na Forma da Lei, etc. 
 
         Em cumprimento ao disposto no artigo 213, parágrafo 2° e seguintes, da 
Lei 6.015/73, (Lei do Registro Público), NOTIFICO o senhor ADMIR MACIEL 
DE SOUZA, CPF nº 290.165.128-37, residente e domiciliado na área rural, 
região de Sumidouro, nº 372161 - cs, em Bonito de Minas-MG, CEP: 39490-000, 
para manifestar, no prazo de 15 (quinze) dias, a contar da data da segunda 
publicação deste Edital, neste Serviço Registral de Imóveis, na Travessa, 24 de 
Fevereiro, 44, Centro, nesta cidade de Januária-MG, sobre a retificação de área 
promovida por Vitalina de Souza Brito, proprietária do imóvel rural situado na 
Fazenda Cochá, Gibão e Flexeiras, matrícula nº 9.571, tendo em vista, na 
qualidade de proprietário e/ou possuidor, de imóvel confrontante ora retificado, a 
ausência de sua assinatura na respectiva planta (ou declaração de confrontante). 
Findo o prazo e não havendo impugnação, presumir-se-á a anuência do 
confrontante, com o que será averbada a retificação requerida. 
                 Januária(MG), 10 de janeiro de 2022. 
                 A Oficial Interina.: Lourena Nobre Santana. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

presidente do Consórcio, Valmir 
Morais de Sá; com o secretário 
executivo Luiz Lôbo, e o procu-
rador jurídico Danilo Oliveira; o 
gerente Regional do Sebrae, Jadil-

son Ferreira Borges, os analistas 
Pedro Viana, Walmar Magalhães, 
e Hebbe Mendes, e o chefe de 
gabinete de Patis, Thiago Maia. 
(ARTHUR JÚNIOR – Colaborador)
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Norte de Minas volta a registrar pacientes 
entubados por Covid-19

Melatonina: os prós e contras da liberação 
do hormônio

Especialista destaca onde mora o perigo do 
uso do hormônio

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas volta a apre-
sentar casos de pacientes entu-
bados em CTIs por complicações 
provocadas pela Covid-19, em situ-
ação que preocupa as autoridades 
sanitárias. O caso foi registrado 
no município de Salinas, onde 
uma mulher, de 52 anos, teve seu 
quadro agravado. Desde o início 
do ano que o Norte de Minas tem 
apresentado aumento dos casos do 
novo coronavírus. A principal justi-
ficativa são as festividades de final 
de ano e ainda a viagem de muitas 
pessoas para os locais onde tem 
praia e com o retorno, trouxeram 
a doença. Nas cidades de Montes 
Claros e Pirapora foram constadas 
estas situações.

No município de Pirapora, o 
Comitê Técnico de Enfrentamento 

à Covid-19 atualizou o boletim de 
terça-feira (04/01), e quarta-feira 
(05/01) com um total de 57 casos 
confirmados para Covid-19. Au-
mento expressivo, reflexo das festi-
vidades de fim de ano. O número 
de pessoas infectadas com o coro-
navírus vinha caindo gradativamen-
te, mas com o relaxamento das me-
didas de distanciamento social que 
a população vem apresentando, os 
casos confirmados voltaram a subir.

A Prefeitura de Pirapora alerta 
que a pandemia não acabou e que 
ignorar as regras de segurança, 
pode levar para uma próxima onda 
de infecções com hospitais lotados, 
óbitos e necessidade de adoção de 
medidas restritivas. É importante 
ressaltar que a população deve 
completar o ciclo de vacinação e 
manter os cuidados de distancia-
mento social, uso de máscaras e 

higienização das mãos. A saúde pú-
blica é responsabilidade de todos.

Na semana passada, o município 
de Brasilia de Minas apresentou o 
primeiro caso da gripe H3N2 no 
Norte de Mins, e por isso o prefeito 
e médico Marcus Vinicius Ferreira 
Carvalho decidiu decretar estado 
de calamidade pública em virtude 
do aumento dos casos de infecções 
pelo vírus influenza e do novo co-
ronavírus (variante Ômicron). O 
Decreto 3894, é de 6 de janeiro de 
2022 e ele alega que considerando 
o número crescente de pessoas 
com sintomas gripais que tem pro-
curado as unidades de saúde em 
decorrência de infecções por vírus 
respiratórios, dentre eles, o vírus 
da influenza e ainda o aumento dos 
casos de contaminação pela Co-
vid-19 (sars-cov-2), especialmente 
pela variante Ômicron.

Com a liberação pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) do uso da melatonina 
para a formulação de suplemen-
to alimentar, o hormônio ganhou 
destaque, mas gerou preocupação, 
já que a venda sem receita médica 
pode resultar em uma série de pro-
blemas.

Segundo a médica Claudia 
Chang, pós-doutora em endocri-
nologia e metabologia pela USP e 
Membro da Sociedade Brasileira 
de Endocrinologia e Metabologia 
(SBEM), a melatonina é um hormô-
nio produzido pela glândula pineal 
(uma pequena estrutura do siste-
ma nervoso central) e responsável 
pelo nosso ritmo circadiano que, 
além de regular o estado de vigília 
e sono, controla temperatura cor-
poral, equilíbrio das células, níveis 

hormonais, entre outras funções.
 “Quando não há luz, por exem-

plo, a retina envia informações para 
uma região do cérebro, o hipotála-
mo, que manda uma mensagem até 
o epitálamo, fazendo com que a 
glândula pineal libere melatonina, 
promovendo o sono na ausência 
de luz. Daí a relação da melatonina 
com o sono”.

De acordo com pesquisas da 
National Sleep Foundation (NSF), 
pelo menos 40 milhões de pes-
soas sofrem com mais de 70 tipos 
de distúrbios do sono, e 60% dos 
adultos relatam ter problemas de 
sono algumas noites por semana 
ou mais. A maioria das pessoas não 
é diagnosticada e tratada. Além dis-
so, mais de 40% dos adultos expe-
rimentam sonolência diurna severa 
o suficiente para interferir em suas 

atividades diárias.
 “A privação do sono afeta a pro-

dução de novas células neuronais, 
gerando uma série de déficits cog-
nitivos, como fadiga, diminuição 
dos reflexos, sonolência, envelhe-
cimento precoce, queda da imu-
nidade, dificuldade de concentra-
ção, problemas de memória e até 
transtornos psiquiátricos. Por isso, 
dormir é uma necessidade tão na-
tural quanto comer. O momento do 
descanso é essencial para repor as 
energias, ajudar o organismo a se 
recompor do estresse do dia, além 
de auxiliar no sistema imunológi-
co”, pontua o Dr. Adiel Rios, Mestre 
em Psiquiatria pela UNIFESP, pes-
quisador no Instituto de Psiquiatria 
da Faculdade de Medicina da USP e 
Membro da Associação Brasileira de 
Psiquiatria (ABP).

Segundo a endocrinologista 
Claudia Chang, ainda que haja 
critérios no uso da melatonina 
como suplementação (ter mais 
de 19 anos, consumir até 0,21 
mg por dia, não ser gestante ou 
lactante e ter acompanhamento 
médico em casos de doenças), a 
liberação do hormônio pode ser 
perigosa.

De acordo com a própria AN-
VISA, apesar de necessária ao 
organismo, a substância tem con-
traindicações – “há riscos asso-
ciados à utilização da melatonina 
que não podem ser ignorados: o 
consumo de medicamentos con-
tendo a substância pode causar 
inchaço da pele, boca ou língua, 
perda de consciência, depressão, 
irritabilidade, nervosismo, ansie-
dade, aumento da pressão arte-

rial e função anormal do fígado, 
entre outros problemas”.   

 “Embora não haja consenso 
científico sobre seus supostos 
benefícios, a melatonina se po-
pularizou, por meio das farmá-
cias de manipulação, como uma 
substância milagrosa não só para 
o sono, mas com promessas para 
tratar emagrecimento, diabetes, 
enxaqueca e até mesmo câncer 
e doença de Alzheimer”, conta 
Claudia Chang.

O dermatologista Dr. Renato 
Pazzini, Membro do Corpo Clí-
nico dos Hospitais Albert Eins-
tein e Oswaldo Cruz, reitera. 
“Muitas pessoas acreditam que a 
melatonina soluciona problemas 
decorrentes do envelhecimento, 
como a flacidez da pele. De fato, 
o hormônio facilita o transporte 

de aminoácidos para o interior 
das células, proporcionando me-
lhores condições para que sinte-
tizem diferentes proteínas, entre 
elas, o colágeno. No entanto, sua 
atuação é indireta. O uso da me-
latonina, por si só, não tem efeito 
rejuvenescedor se não houver ou-
tros tratamentos concomitantes 
e, principalmente, acompanha-
mento médico”, frisa Pazzini.

A maior preocupação dos es-
pecialistas é a liberação do hor-
mônio no Brasil sem necessidade 
de receita médica, motivando a 
“automedicação” (ainda que se 
trate de uma suplementação). 
Dados do Conselho Federal de 
Medicina indicam que 77% dos 
brasileiros fazem o uso de subs-
tâncias sem qualquer orientação 
médica.
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Entre os riscos da automedi-
cação, a intoxicação é a mais pe-
rigosa. De acordo com o Sistema 
Nacional de Informações Tóxico-
-Farmacológicas, cerca de 30 mil 
casos de internação são registra-
dos por ano no Brasil por decor-
rência de intoxicação. Outro risco 
da automedicação é o fato de que, 
se uma substância é ministrada 
na quantidade inapropriada, ou 

ainda, se combinada a outra, ela 
pode mascarar sintomas de uma 
doença mais grave.

 “Mesmo que a melatonina 
tenha baixa incidência de efeitos 
colaterais (dor de cabeça, sono 
fragmentado, aumento da inci-
dência de pesadelo, tontura, náu-
seas, sensação de estar dopado, 
sonolência durante o dia e eleva-
ção dos níveis do hormônio pro-

lactina), quando estes ocorrem, a 
causa habitualmente é a utiliza-
ção de doses elevadas (acima de 3 
mg) ou pela presença de substân-
cias ocultas na fórmula. Por isso, 
mesmo sem a obrigatoriedade de 
receita médica, é fundamental 
buscar orientação especializada 
antes de fazer uso de suplemen-
tação da melatonina”, finaliza o 
psiquiatra Adiel Rios.
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Montes Claros acende alerta para 
proliferação do mosquito Aedes aegypti

Empresa demite funcionária que gerou 
fake news sobre mortes em Capitólio

GIRLENO ALENCAR 

A grande quantidade de chuvas 
registrada em Montes Claros acen-
deu o sinal de alerta para a prolife-
ração da dengue e outras doenças 
transmitidas pelo mosquito Aedes 
aegypti. O Comitê Municipal de 
Mobilização Social de Combate à 
Dengue promoveu reunião na nova 
Prefeitura e contou com a participa-
ção de representantes de órgãos pú-
blicos, de empresas e entidades que 
atuam diretamente no Comitê. Na 
reunião foi destacado que o último 
Levantamento Rápido do Índice de 
Infestação por Aedes aegypti (LIRAa) 
realizado no município apontou 
um índice de 4,2% (mais de 4 vezes 
o preconizado pelo Ministério da 
Saúde), o que levanta um alerta para 
que os cuidados sejam redobrados.

A chegada das chuvas acende o 

alerta para a multiplicação de focos 
do mosquito Aedes aegypti, por 
isso, os membros do Comitê discu-
tiram ações para tentar evitar um 
surto na cidade. Uma das soluções 
aprovadas será a realização de um 
‘Dia D’ de combate à dengue, que 
deverá ser promovido no próximo 
dia 22. “Mais de 90% dos focos do 
mosquito estão nas residências, por 
isso é necessário que a sociedade 
participe desta ação. São necessárias 
campanhas de conscientização, mas 
também precisamos de ações práti-
cas. Por isso, um grande mutirão de 
limpeza deverá ser eficiente”, desta-
cou a secretária municipal de Saúde, 
Dulce Pimenta.

O ‘Dia D’ de combate à dengue 
terá o objetivo de conter o acúmulo 
de água da chuva através da retirada 
de inservíveis das casas. A princípio 
foram selecionados 74 bairros iden-

tificados com os maiores números 
de focos do mosquito Aedes aegypti. 
A ação deverá contar com a partici-
pação de quase 500 pessoas, 76 ca-
minhões e 38 caminhonetes. No dia 
a dia, a Prefeitura, através do Centro 
de Controle de Zoonoses (CCZ), 
tem intensificando as ações nos bair-
ros em que foram registrados mais 
focos para impedir a reprodução do 
mosquito. Equipes do CCZ têm feito 
visitas frequentes nas residências, 
para identificar possíveis focos. Da 
mesma forma, algumas equipes têm 
realizado palestras em empresas, 
para conscientizar sobre a importân-
cia dos cuidados em suas dependên-
cias.

É importante destacar que toda a 
população tem um papel fundamen-
tal nesta luta, uma vez que 97% dos 
focos do mosquito estão dentro das 
casas. 

A empresa Tulum Comunica-
ções cancelou o contrato da sua 
agente Nathália Fonseca, que no 
sábado divulgou a morte de 12 pes-
soas de Montes Claros, na tragédia 
de Capitólio, ocorrida no sábado, 
quando uma parte da rocha caiu 
sobre quatro barcas com vários 
turistas. Ontem, saiu o resultado 
final, quando confirmou que mor-
reram 10 pessoas, mas nenhuma 
delas de Montes Claros. Ontem, a 
imprensa foi surpreendida com a 
nota divulgada pela Tulum onde in-
formou que Nathália era ex-divul-
gadora da empresa e que repudia 
qualquer notícia falsa ou irreal e 
que na manha de sábado ela infor-
mou que 12 familiares dela tinham 
sido vítimas do acidente. Por isso, 

a empresa emitiu a nota de soli-
dariedade, em suas redes sociais, 
que acabaram sendo repercutidas 
pela imprensa, agências do setor e 
ainda políticos, que se comprome-
teram em ajudar a família.

A empresa pede ainda que a fa-
mília de Nathália tome as medidas 
preventivas contra a responsável 
pela informação, “pois configura 
uma doença e que não se responsa-
biliza pelos atos dela”. A fake news 
sobre as 12 mortes gerou muita 
polêmica e expos Montes Claros 
de forma negativa. O deputado 
Marcelo Freitas e o prefeito Hum-
berto Souto, que tinham divulgado 
nota de pesar com as 12 mortes, 
divulgou outra nota esclarecendo 
o episodio. Na imprensa, o assunto 

foi bastante discutido, sobre a im-
portância de aprimorar a apuração 
das notícias. Aliado a isso, a Nathá-
lia apagou todas duas redes sociais 
e não foi mais localizada. 

Ontem (10), Nathália Fonseca, 
publicou uma nota de esclareci-
mento, em uma rede social, onde 
pede desculpas por ter relatado 
que 12 pessoas de sua família ha-
viam perdido a vida no deslizamen-
to de terra em Capitólio.

Na postagem, Nathália diz que 
“sua intenção nunca foi prejudicar 
e nem repudiar ninguém”. Afirma 
ter consciência do seu erro e que 
a família Fonseca Lima está bem. 
“Momentos de desesperos e incoli-
gações, já que tínhamos alguns pa-
rentes em viagens”, explica. (GA)
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Nível das águas sobe, alaga casas e 
famílias ribeirinhas são retiradas

Polícia apreende 20 
tabletes de maconha 
em Montes Claros

Homem é resgatado por 
bombeiros em córrego 
de avenida

Após denúncias de ameaças, homens são presos 
com armas de fogo

Com as chuvas que seguem atin-
gindo o Norte de Minas, várias famí-
lias ribeirinhas que vivem às margens 
do Rio São Francisco estão sendo re-
tiradas das casas, após a elevação do 
nível do rio. Não há feridos e nem 
desabrigados. Em São Francisco, cer-
ca de 46 famílias já deixaram as casas 
e estão em residências de parentes. 

Elas viviam nas comunidades de Re-
canto da Tapera, Assentamento São 
Francisco e Ilha das Porteiras.

Segundo explicou o chefe da De-
fesa Civil, Romenig Barbosa: “a água 
já invadiu todas as casas na Ilha das 
Porteiras e ameaça atingir nessas ou-
tras comunidades. Por isso, as famí-
lias estão sendo retiradas por ques-

tão de segurança. Algumas saíram 
por conta própria e outras foram 
retiradas pela Defesa Civil. O nível 
do rio está 8,80 m acima do normal”. 

Em Januária, a situação também é 
de alerta. Segundo o chefe da Defesa 
Civil, Jeferson dos Santos Cardoso 
quatro famílias já foram retiradas da 
comunidade de Croatá e estão em 

casas de parentes e em um abrigo da 
prefeitura. “Hoje [segunda], o nível 
do rio está 8,46 m acima do normal e 
há risco de que outras comunidades 
ribeirinhas possam ser atingidas. A 
Defesa Civil está monitorando a si-
tuação e orientando os moradores”.

Em Pirapora, a água já invadiu 
casas nas Ilhas do Coqueiro, Maram-

bia e Pimentas no final de semana. A 
coordenadora da Defesa Civil Carla 
Diana Souza informou que as famí-
lias que moram na parte baixa dessas 
ilhas já tinham sido avisadas e deixa-
ram os locais antes do alagamento.

“No total, são 332 moradores e 
a maioria já saiu. Quem mora na 
parte alta permanece no local, mas 

hoje [segunda] iremos reunir com 
eles para orientar que evacue as 
ilhas para garantir a segurança de 
todos”. Ainda de acordo com a co-
ordenadora, a maioria das famílias 
que vive nas ilhas tem casa na área 
urbana. Elas estão voltando para 
estas residências ou indo para casas 
de parentes.

No Bairro Alto da Boa Vista, em 
Montes Claros, vinte tabletes de 
maconha foram apreendidos em 
uma casa. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia Militar 
nesta segunda-feira (10), a dro-
ga foi encontrada depois de uma 
denúncia de que um homem te-
ria recebido um carregamento de 
entorpecentes em uma residên-

cia. Após localizarem o imóvel, 
os policiais fizeram contato com 
o dono da casa, que permitiu a 
entrada dos militares. Os tabletes 
de maconha foram encontrados 
durante as buscas. O proprietário 
falou que alugou o lugar há seis 
meses.

De acordo com a PM, o inqui-
lino foi encontrado e informou 

que desconhecia que o local es-
tava sendo utilizado para guardar 
drogas e que o entorpecente seria 
de outro homem que também mo-
rava nesse mesmo lugar. Ele não foi 
encontrado. A PM informou que o 
homem que alugou a residência foi 
encaminhado para a delegacia da 
Polícia Civil. Denúncias podem ser 
feitas pelos telefones 190 e 181.

Na madrugada dessa segunda-
-feira (10), um homem, de 41 anos, 
foi resgatado por bombeiros e po-
pulares em um córrego em Montes 
Claros. Segundo o sargento Carlos 
Roberto da Silva Freitas, a vítima 
contou que pulou no córrego per-
to da rodoviária, no bairro Canelas, 
porque uma pessoa queria ma-
tá-lo. O sargento explicou que o 
homem estava delirando e não 
possível comprovar se o relato é 
verdadeiro. A Polícia Militar não 
registrou boletim de ocorrência.

Um caminhoneiro e um aju-
dante que chegavam em casa, no 
bairro Major Prates, por volta das 
4h30 escutaram gritos de socorro 
e ajudaram a vítima antes da che-
gada dos bombeiros. O local da 
queda tem cerca de seis metros 
de altura.

“Eles pegaram uma corda do 
caminhão e amarraram na lateral 
da defensa. Um deles ficou na par-
te de cima do córrego e o outro 
entrou e jogou a corda para a ví-
tima que vinha sendo levada pela 

correnteza. O homem foi puxado 
até às margens do córrego e pos-
teriormente, as testemunhas fize-
ram o acionamento”.

Ainda segundo os bombeiros, 
a vítima foi imobilizada em uma 
maca e içada com apoio de uma 
escada, ancorada na roda da via-
tura. Em seguida, ele foi repassa-
do para uma equipe do Samu que 
fez avaliação e encaminhou para 
o hospital. O resgate foi entre as 
avenidas Raul Correa com Vicente 
Guimarães e durou 1h30.

Nesse domingo (9), dois homens 
foram presos com armas após denún-
cias de ameaças em Unaí e Urucuia. 
As ocorrências foram divulgadas nes-
sa segunda-feira pela Polícia Militar. 
Na primeira cidade, a PM recebeu in-

formações de que um homem estava 
armado e ameaçava os frequentado-
res de um bar no Centro. No estabe-
lecimento, os policiais militares foram 
informados que ele tinha saído em 
direção ao Bairro Água Branca.

De acordo com a PM, o veículo 
dele foi visto na Rua dos Pardais e, 
ao perceber que iria ser abordado, o 
homem entrou rapidamente na gara-
gem de sua residência. Em seguida, 
desceu e saiu correndo com a mão 

na cintura. Ao subir as escadas, jogou 
algo em cima do telhado. Os policiais 
apreenderam um revólver com a nu-
meração raspada e seis munições in-
tactas. O homem foi conduzido para 
a delegacia.

Em Urucuia, as ameaças foram 
feitas durante uma discussão em 
uma casa no Bairro Rutilante. Dois 
homens bebiam e se desentenderam. 
Um deles foi até um quarto e pegou 
uma espingarda. O outro saiu corren-

do e acionou a polícia. Os policiais 
estiveram no local da briga e apreen-
deram a arma, seis cartuchos e ape-
trechos para recarregar a espingarda. 
Um homem, de 35 anos, foi levado 
para a delegacia.
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Unimontes define regras da lei geral de 
proteção de dados pessoais

Matrícula de inscritos no cadastramento 
escolar 2022 se encerra na sexta (14)

Praça da Matriz volta a receber famílias em 
Montes Claros

Montes Claros espera 
veranico para tapar buracos 
em ruas

Alunos maiores de 18 anos, pais ou responsáveis devem 
comparecer à escola para a qual o estudante foi encaminhado

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) defi-
niu as regras sobre o tratamento 
de dados pessoais, inclusive nos 
meios digitais, por pessoa jurídi-
ca de direito público ou privado, 
com o objetivo de proteger os 
direitos fundamentais de liber-
dade e de privacidade e o livre 
desenvolvimento da personalida-
de da pessoa natura. A Diretoria 
de Tecnologia da Informação em 
comunicado alertou a todos ser-
vidores, professores e alunos que 
em agosto de 2020 passou a vigo-
rar no Brasil a Lei nº 13.709 - Lei 
Geral de Proteção de Dados Pes-
soais (LGPD), que dispõe sobre 
o tratamento de dados pessoais, 
inclusive nos meios digitais, por 

pessoa jurídica de direito públi-
co ou privado, com o objetivo de 
proteger os direitos fundamentais 
de liberdade e de privacidade e o 
livre desenvolvimento da persona-
lidade da pessoa natural. A LGPD 
reforça as disposições contidas na 
Lei de Acesso à Informação (Lei 
nº 12.527/2011), prevendo regras 
específicas para o tratamento de 
dados pessoais pelas pessoas jurí-
dicas de direito público, inclusive 
daqueles considerados sensíveis, 
cuja transmissão, via de regra, 
exige consentimento expresso do 
seu titular, sujeitando o infrator a 
diversas sanções em caso de des-
cumprimento.

Assim, reiterando o pedido rea-
lizado no Ofício Circular SEPLAG/
SCGE nº. 1/2019, e considerando 
o grande volume de dados pes-

soais constantes dos processos 
que tramitam no Sistema Eletrô-
nico de Informações (SEI-MG), 
no intuito de salvaguardá-los de 
forma adequada e responsável, 
solicita a todos os usuários atri-
buir o nível de acesso restrito 
(classificando-os na hipótese legal 
“informação pessoal (art. 31 da 
Lei nº 12.527/2011)” a todos os 
expedientes que contenham in-
formações e dados pessoais: como 
número de CPF, RG, CNH, título 
de eleitor e outros; informações 
e dados pessoais sensíveis: como 
origem racial ou étnica, convicção 
religiosa, opinião política, filiação 
a sindicato ou a organização de 
caráter religioso, filosófico ou po-
lítico, dado referente à saúde ou 
à vida sexual, dado genético ou 
biométrico.

A praça Doutor Chaves, mas co-
nhecida como Praça da Matriz foi 
totalmente reformada pela Prefeitu-
ra, com emenda parlamentar libera-
da pelo deputado Carlos Pimenta 
e com isso, voltou a ser ponto de 
encontro e convívio das famílias 
montes-clarenses. O logradouro foi 
devolvido à população no mês de 
dezembro de 2021. Desde então 
voltou a ser atrativo para descon-
tratação e entretenimento de todas 
as faixas etárias, principalmente por 
causa de sua localização central es-
tratégica e privilegiada, bem como 
sensação de segurança proporcio-
nada pela presença constante de 
agentes da Guarda Municipal, com 
apoio da Polícia Militar.

As obras no interior da Praça fo-
ram viabilizadas através de recursos 
da ordem de R$ 547.458,49. O pro-

jeto proporcionou modernidade e 
embelezamento, mantendo as ca-
racterísticas originais da Praça, con-
siderada um dos mais belos cartões 
postais de Montes Claros. Houve 
recomposição dos passeios, colo-
cação de piso tátil para deficientes 
visuais, reforma do concreto, subs-
tituição de todo o piso intertravado 
do interior da praça e instalação de 
grades baixas para delimitar as vias. 
Foram plantados 3 mil metros qua-
drados de grama. Todos os bancos 
foram reformados e o logradouro 
foi contemplado, ainda, com obras 
de pintura, melhorias na ilumina-
ção, poda, arborização e, ainda, 
plantio de mudas nativas e orna-
mentais.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Sóter Magno, destaca a importân-

cia da praça para Montes Claros e 
região. E convida a população para 
se apoderar da praça, que está 
muito linda e agradável. Entende 
que o local é ponto de referência 
regional e conclama os frequen-
tadores a ajudar a preservar a 
Praça. Em 1939, o Largo da Matriz 
ganhou nova configuração, sendo 
nomeado como Jardim Benedito 
Valadares. Houve uma reforma ge-
ral em 1957, por ocasião do cente-
nário da cidade. Em 2007, a Praça 
foi totalmente revitalizada, no ses-
quicentenário de Montes Claros, 
mas foi na atual administração que 
a Praça foi totalmente reestrutu-
rada, garantindo sua importância 
cultural para a cidade, tendo em 
vista que o conjunto urbanístico 
já foi tombado pela Prefeitura. (As-
com PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria de Serviços Urba-
nos, esta aguardando a chegada de 
veranico na cidade, programado para 
iniciar a partir de amanha (12), para 
tapar os buracos em vários pontos da 
cidade, provocados pelas chuvas.

O secretário municipal Guilherme 
Guimarães, que também e vice-prefei-
to explica que durante todo ano de 
2021 foram realizados vários traba-
lhos de tapa buracos e isso aliviou a 
situação. Ele lembra que nesse perío-
do chuvoso não da para usar nenhum 
tipo de material, que acaba sendo um 
desperdício.

Seriam necessários 10 dias sem 

Atenção pais e/ou responsáveis 
ou jovens maiores de 18 anos que 
se cadastraram para uma vaga na 
rede pública de ensino de Minas 
Gerais em 2022: termina na sexta-
-feira (14) o prazo para a realização 
da matrícula dos inscritos no Siste-
ma Único de Cadastro e Encaminha-
mento para Matrícula (Sucem). Para 
efetivação da matrícula é necessário 
comparecer à escola para a qual o 
estudante foi encaminhado e apre-
sentar a documentação solicitada.

Os inscritos no Sucem podem 
consultar a escola para qual o estu-

dante foi encaminhado acessando 
o site cadastroescolar.educacao.
mg.gov.br.

A distribuição dos alunos ins-
critos no Sucem foi realizada de 
acordo com a disponibilidade de 
vagas por turno, o espaço físico de 
cada escola, o tipo de atendimento 
prestado e o nível de ensino dispo-
nibilizado, sempre respeitando os 
critérios de alocação e desempate 
na seguinte ordem de prioridade: 
I - aluno com deficiência; II - zone-
amento; III - zona; IV - aluno com 
irmãos que frequentam a escola 

pretendida, respeitando-se o zone-
amento; V - aluno já integrante da 
rede pública de ensino e VI - aluno 
com menor idade.

DOCUMENTAÇÃO

Para a efetivação da matrícula, 
os pais/responsáveis ou o próprio 
aluno, quando maior de idade, de-
verão apresentar a seguinte docu-
mentação:

- Documento de Identidade ou, 
na sua ausência, Certidão de Nasci-

mento/Casamento do aluno, origi-
nal e cópia;

- CPF do aluno, original e cópia, 
sendo obrigatória a apresentação se 
for maior de idade e facultativa se 
menor de idade;

- Comprovante de residência, 
original e cópia, no nome de um 
dos pais/responsáveis ou do aluno, 
quando maior de idade;

- Histórico Escolar ou Declaração 
de Transferência, com indicação do 
ano de escolaridade que o aluno 
está habilitado a cursar em 2022, 
ficando o documento original na 

escola;
- Histórico Escolar ou Declaração 

de Conclusão do Ensino Médio ou 
Parecer da Secretaria de Estado de 
Educação e publicação de Equiva-
lência de Estudos, concluídos no 
exterior, ao ensino médio brasi-
leiro, para o candidato/aluno que 
for ingressar no curso técnico na 
forma subsequente; 

- Ou Histórico Escolar ou De-
claração de Escolaridade, compro-
vando matrícula no ensino médio, 
para o aluno que for ingressar no 
curso técnico na forma concomi-

tante.
Para o aluno menor de idade é 

necessária, ainda, a apresentação 
de documento de identidade e do 
CPF, originais e cópias, de um dos 
pais/responsáveis.

VAGAS REMANESCENTES

O candidato que não fez a ins-
crição no Sucem dentro do prazo 
estabelecido deverá aguardar o 
período de vagas remanescentes, 
previsto para 25/1 a 23/2. (Agência 
Minas)

chuvas para fazer a operação tapa 
buracos. Como de 10 a 20 de janeiro 
está programado a chegada de verani-
co, estão sendo tomadas as providên-
cias para realizar essa operação. Outra 
situação que preocupa e a capina na 
cidade. Por isso, a Prefeitura aluguel 

uma roçadeira articulada mecânica 
para essa finalidade, pois tem condi-
ções de atender maior quantidade de 
áreas. Guilherme Guimarães lembra 
que o mato tomou conta principal-
mente dos canais e por isso, será re-
alizado esse serviço. (Ascom PMMC)

Empresas apresentam 
propostas para construção 
de casas populares no São 
Geraldo II

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou na segunda-feira (10), a 
primeira etapa do processo licita-
tório na modalidade Concorrência 
Pública para contratar empresa que 
vai realizar as obras de construção 
de 16 casas populares no bairro São 
Geraldo ll (região sul da cidade). O 
valor de referência para a execu-
ção das obras é de R$ 738.936,17; 
o que dá R$ 46.183,50 por cada 
casa. Três empresas apresentaram 
documentação para participar do 

processo. O prazo para a conclusão 
dos trabalhos será de seis meses 
após a emissão da ordem de servi-
ço. A fiscalização da obra ficará por 
conta da Secretaria de Infraestrutu-
ra e Planejamento Urbano.

As empresas Ápice Construções 
& Engenharia, Neves Construções 
e Reforma Eireli e R&D Constru-
tora Ltda entregaram documentos 
que agora serão analisados por 
uma equipe do Município, que 
definirá se as empresas estão aptas 

a continuar participando do certa-
me. A construção das 16 casas po-
pulares tem por objetivo remover 
os grupos familiares que residiam 
em situação de risco nos arredores 
do lixão para local adequado, pro-
porcionando uma moradia digna 
com acesso a saneamento básico, 
por meio da entrega de casas po-
pulares com cinco cômodos (sala, 
dois quartos, banheiro e cozinha), 
com água e esgoto canalizados, 
piso e telhado. (Ascom PMMC)
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Dolores se desespera, e Tonico ameaça Mercedes. Lota tem um mau pressentimen-
to e reza por Nélio. Pilar conclui que Elvira está encenando sua doença, e pressiona 
Quinzinho a contar a verdade para Clemência e Vitória. Guebo e Justina anunciam 
seu casamento e pedem que Cândida o celebre. Tonico interna Dolores em um hospí-
cio e fica com Mercedes. Ana Néri chega à Quinta para relatar problemas enfrentados 
pelo exército brasileiro na guerra e se oferece como voluntária. Pilar anuncia que 

acompanhará Ana Néri à guerra.

Guilherme pede para conversar com Flávia. Rose entra em casa depois que Ne-
ném vai embora. Gabriel chega no karaokê e Flávia o beija na frente de Guilherme. 
Celina faz intrigas de Rose para o filho. Nedda pensa em se vingar de Tetê. Ingrid de-
cide ir embora de casa, mas Paula não acredita. Daniel sai do hospital. Bianca inicia 
a reabilitação cardíaca. Celina confessa que armou para separar Guilherme e Rose, 
e Daniel a repreende. Nedda expulsa Tetê do Neném Coiffeur. Bianca se revolta no 
hospital e Rose tenta acalmar a menina. Paula faz uma surpresa para Neném durante 

o treino. Guilherme decide contratar o delegado Nunes como detetive para vigiar Rose.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 22

VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
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EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Breno afasta Cecília. Noca se recusa a falar com Lara sobre seu filho. Santiago entrega 
convites de uma exposição para Christian/Renato ir com Bárbara. Mateus combina de 
ir com Lara na mesma exposição. Breno desiste de fazer a campanha de Cecília e Ilana 
o critica. Felipe encontra Júlia desmaiada em casa. Joy passa a noite com Damón e Ravi 
a confronta. Mateus desiste de ir à exposição com Lara e sugere que ela vá com Marie. 
Santiago pede para Christian/Renato levar Luan para a exposição. Lara encontra Chris-

tian/Renato, e os dois se perdem das crianças.

Juju conta para a mãe que uma rádio de São Paulo gostou do clipe de Zeca e está 
interessado nele. Flávio pede que Haydee não comente o nome de Gustavo durante 
o almoço com Noêmia. Dulce Maria revela para Alessandra que gostaria que Cecília 
fosse sua segunda mãe, mas que Gustavo e ela não se entendem. Rosana pede para 
que Juju filme ela no concurso de beleza. Madre Superiora vê Cecília pela primeira 
vez sem hábito e fica emocionada ao ver como ela ficou bonita. Dulce finalmente 

conversa com Cecília e diz que ainda gosta da ex-noviça. A carinha de anjo revela que sonhou que ela pedia para ela 
caminhar e que isso fez com que ela conseguisse andar. Cecília então pede para que a pequenina levante da cama. A 
menina diz que só irá andar se Cecília voltar a ser noviça. A carinha de anjo então manda ela embora. Cecília chora 
e é consolada por Gustavo. Verônica conta para Cristóvão que é apaixonada por Gustavo. Cecília visita Diana e as 
duas conversam sobre os últimos acontecimentos. Diana diz que ela precisa se ocupar e Cecília conta da proposta 
de emprego que receber do doutor André. No almoço, Haydee vai vestida como se fosse uma garota. Noêmia che-
ga ao local e pergunta se a mãe de Flávio está fantasiada. A empresária ainda presenteia a mãe de Flávio com um 
Xale. As duas discutem sobre quem é mais velha. Adriana fica sabendo através da irmã Luzia que talvez Dulce Maria 
não volte a andar. As amigas tentam animar a pequenina que chora com a notícia. Luciano diz para Frida que está 
planejando se vingar de Zeca e sua família por ter sido castigado. Dulce Maria sonha com Teresa vestida de noviça 
e recebe os conselhos da mãe. Frida pede para a mãe deixar ela ir visitar Dulce Maria. A mãe da garota explica que 
se ela fosse amiga da filha de Gustavo ajudaria os negócios entre os dois pais. Juju conta para Zeca que uma rádio 
de São Paulo convidou ele para se apresentar. No consultório médico, Alessandra conversa com Cecília e o doutor 
André. Fabiana sugere para a Madre Superiora que Cecília se torne a nova professora de português do internato, 
assim como Diana é. A madre garante que irá pensar na situação. A psicóloga conta que acredita que a pequenina 
não quer voltar andar, pois sabe que não vai encontrá-la no colégio. No dia seguinte a psicóloga faz nova sessão com 
Dulce Maria e diz que agora ela pode encontrar Cecília fora de horário de aula. Madre Superiora e Fabiana vão até 
a casa de Fátima e perguntam se ela aceita voltar ao colégio para trabalhar como professora.‘BBB 22’: Boninho esclarece boatos de covid 

na equipe. ‘Tivemos algumas baixas’
Boninho se viu obrigado, 

mais uma vez, a ir à web explicar 
questões relacionadas ao ‘BBB 
22’, quando passaram a circular 
notícias de que o programa esta-
ria passando problemas antes da 
estreia por ter toda a equipe que 
cuida da casa com teste positivo 
para Covid-19

Boninho foi ao Instagram nes-
ta segunda-feira (10) falar sobre 
o “BBB 22”, em meio às altas 
expectativas do público e novo 
spoiler divulgado pelo diretor, 
ele desmentiu notícias de que a 
equipe do reality estaria toda com 
Covid-19, especialmente a de Ce-
nografia, atrasando os processos 
antes da estreia no dia 17 de janei-
ro. Veja o vídeo na galeria acima!

“A equipe do ‘BBB’ não está 
100% com covid, o pessoal da 
cenografia não está com covid, o 
pessoal da produção não está com 

covid. É lógico, a gente teve algu-
mas baixas, natural, mas o ritmo 
continua igual. É mentira, é fake 
news.”, esclareceu o diretor no 
stories.

“Imagina, se toda a equipe da 
cenografia está com covid... não 
está! Nossa Camila, nossa direto-
ra da cenografia está ‘inteirinha’. 
Está tudo certo, não está com 
covid. Então, [segue] o barco, se-
gue o jogo. ‘Big Brother’ daqui a 
pouco [está] no ar, faltam 7 dias!”, 
completou Boninho, animado.

Saiba mais sobre as últimas no-
tícias do “BBB 22”.

BONINHO GARANTE PREPA-
RATIVOS DO ‘BBB 22’ A TODO 
VAPOR: ‘TRABALHANDO NOR-
MALMENTE’

Na legenda do vídeo, o dire-
tor reforçou que está tudo nos 

conformes. “Equipe do ‘BBB’ está 
trabalhando normalmente para a 
nossa estreia no dia 17!!!!”, escre-
veu, marcando Tadeu Schmidt, o 
novo apresentador do programa, 
e expressando animação em se-
guida. “Falta pouco!”, disse.

Boninho já vem desmentin-
do fake news sobre o programa 
em suas redes sociais e não é de 
hoje. Na semana passada, ele viu 
a necessidade de explicar que es-
tava “tudo certo” com o elenco do 
“BBB 22” e que não haviam famo-
sos desistindo da participação.

Foi também um dos motivos 
para ele negar o pedido de Felipe 
Neto para entrar no reality este 
ano. A explicação veio logo após 
uma onda de celebridades cotadas 
para o programa começar a negar 
nas redes sociais que fossem en-
trar na casa mais vigiada do Brasil.

Com Covid-19, Lucas Lucco atualiza fãs 
sobre estado de saúde e se manifesta 
sobre ida ao ‘BBB 22’

Com Covid-19, Lucas Lucco atu-
aliza fãs sobre estado de saúde e se 
manifesta sobre ida ao ‘BBB 22’

Lucas Lucco utilizou o Insta-
gram para tranquilizar os fãs sobre 
o estado de saúde dele e do filho, 
acometidos pela Covid-19. O serta-
nejo aproveitou para negar a entra-
da no ‘BBB 22’, que estreia na pró-
xima segunda-feira (17). Confira as 
declarações!

Lucas Lucco foi um dos nomes 
mais cotados para integrar o “Ca-
marote” do “BBB 22”, mas, con-
firmado ou não, a participação do 
sertanejo está inviabilizada: o can-
tor testou positivo para Covid-19. 
O filho do famoso, Luca, de apenas 
nove meses, também foi acometi-
do pela doença.

Na tarde desta segunda-feira 
(10), Lucas utilizou o Instagram 
para falar sobre o estado de saúde. 
“Tô super bem, graças a Deus. Me-
lhorei demais. Os sintomas vieram 
mais nos quatro primeiros dias. 
Meu olfato também já voltou”, de-
clarou.

A saúde do bebê também foi as-
sunto na conversa entre Lucco e os 
seguidores. “Foi uma noite longa 
pra nós. O Luca tá melhor, graças a 
Deus, mas essa noite, ele tava com 
uma dificuldade muito grande pra 
dormir, só querendo dormir no 
colo da gente. De meia em meia 

Montes Claros, sexta-feira 7.01.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gastão se sente traído por Isabel. Zayla comanda a libertação das mulheres, e 
Justina afirma que Guebo teria orgulho dela. Caxias convida Samuel para ir para a 
guerra com ele. Bernardinho pede ajuda a Tonico, que acaba descobrindo o possível 
paradeiro de Dolores e Nélio. Isabel não consegue se entender com Gastão. Pilar se 
desespera ao saber que Samuel irá para a guerra. Zayla e Justina reencontram Guebo, 
Olu e Cândida. Samuel parte com Caxias para a guerra.

Paula não consegue convencer Neném a voltar para casa. Joana expulsa Gui-
lherme do centro cirúrgico. Flávia incentiva Paula a não desistir de Neném. Gui-
lherme vê a Morte e decide operar seu pai. Celina pega a foto de Rose nos perten-
ces de Daniel. Ingrid conversa com Bianca. Paula resolve falar com a diretoria do 
América e faz uma proposta para o time. Murilo devolve a medalhinha de Neném 
e Bianca ajuda Ingrid a se aproximar do músico. Paula exige que Trombada de-
volva o carro de Osvaldo. Guilherme abraça Joana depois da cirurgia e Celina 

percebe o incômodo de Rose. Paula e Osvaldo interceptam o ônibus de Neném com um helicóptero.
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DERRAPAGEM
SAMETLORE

NCONEOMS
FIGURINISTA

LRIOSD
OSOBDONO

LOGROOLEAI
EKTSTOM

INCINERADOP
TATICOCAFE
IPFMAUR
LITERATURA

SILOULOGD
ARABAVÃO

TERCEIROSETOR

Pedido de
revisão da
sentença

(jur.)

Local de
trabalho
do tabe-

lião

Cargo cor-
porativo
abaixo

de sênior 

Lista redi-
gida na
partilha 
de bens

(?) Sul: a
América
austral

Agência da
ONU se-
diada em
Genebra

Raquel
Iendrick,
atleta e
modelo

Um dos
"templos"
da cultura

boêmia

Crime
contra au-
toridades
policiais

Sigla
inglesa 
da Otan

(?) suspei-
ta, condi-
ção do in-
vestigado

Ser (?) 
do seu

nariz: ter
autonomia

"(?)",
 jornal

esportivo
argentino

Gato que
persegue 

o rato
Jerry (TV)

Símbolo 
na roupa 
do Robin

(HQ)

Oferece
com pro-

pósito
caritativo

Dá apoio
ao time
durante
o jogo

Forma de
rampas 
de skate

Espaço
entre as
pilastras
da ponte

Bolinho
baiano 

de feijão-
fradinho

O conjunto das enti-
dades da sociedade
civil que não visam 

ao lucro (Econ.)

Faca, em inglês
Vaso sanguíneo de
calibre finíssimo

(Anat.)
Próton

(símbolo)
Perua; 

van

Porta-(?),
espaço em

carros
Escarlate

"O Lavra-
dor de (?)",

tela de
Portinari

Base sub-
terrânea

de mísseis

Prêmio
Nobel

suspenso
em 2018

Esquema
(?), formu-
lação do

técnico de
futebol

Ponto de repouso nos
passeios da Família

Real na Floresta da Ti-
juca, no Rio de Janeiro

"Intestino (?)", conto
de Rubem Fonseca
presente na antolo-
gia "Feliz Ano Novo"

Humorista que foi um
dos idealizadores do
movimento de stand-
up comedy no Brasil

Embuste
Queimado
no forno 

crematório

Acidente
comum na

pista
molhada
Ko (?), 
ilha tu-

rística da
Tailândia

"Pinga (?)
Mim",

música
sertaneja

Define os
trajes do
elenco
(Cin.)

Vogal que
indica o

masculino

Grito de
agonia
Nesse
lugar

Região dos
igarapés
no Brasil
(abrev.)

3/olé. 4/cone. 5/knife — logro — pleno — rubro — samet. 6/furgão. 13/terceiro setor.

Ilana e Breno discutem e decidem que Gabriela não será mais a médica do casal. Breno 
aceita se passar por pai de Cecília para ajudar a moça a alugar um apartamento. Rebeca fica 
atordoada ao perceber que foi fotografada com Felipe por um paparazzo. Santiago propõe 
que Bárbara atue como estagiária na Redentor, acompanhando o projeto social que Chris-
tian/Renato implementou no restaurante de Noca. Julia escuta a conversa de duas amigas 
falando mal de sua atuação como cantora. Christian/Renato vai atrás de Bárbara ao saber 

que a mulher foi para o restaurante de Noca.

Dulce sonha com a mãe, Tereza, e conversa sobre Cecília ter ido embora do inter-
nato. Tereza explica para a filha que Cecília apenas deixou de ser freira para buscar 
sua própria felicidade. Madre Superiora chama a atenção da irmã Luzia, de Bárbara 
e de Frida por terem estragado na semana anterior a festa surpresa de aniversário de 
Dulce Maria. A religiosa diz que se as pequeninas não mudarem o comportamento 
não vão mais poder continuar no internato. Fátima diz para Cecília que agora que 

ela está em sua nova casa pode tirar o hábito para ser apenas a Cecília. A ex-noviça diz que ainda é cedo para isso 
e que precisa apenas descansar. Gustavo conta para Cristóvão que Dulce Maria disse que o comportamento de 
Cecília é parecido com o de Tereza e que ele também acha as duas parecidas nas ações. Verônica escuta a conversa 
e fica triste, Fátima mostra roupas que havia separado para que ela possa se vestir como uma pessoa comum. Madre 
Superiora decide que Luzia irá dormir no quarto de Fabiana para que a noviça ensine para a freira um pouco sobre 
alegria e compaixão. Adriana diz para Dulce Maria que agora que Cecília não é mais noviça pode casar com Gustavo, 
mas a carinha de anjo diz que está confusa e não sabe mais se quer que os dois se casem. Juju grava um novo vídeo 
para o seu vlog. Cecília vai até a igreja conversar com o Padre Gabriel. A ex-noviça conta que se sente culpada por ter 
saído do internato deixando Dulce Maria para trás. Mais tarde, Fátima conta para Cecília que ela precisa se declarar 
para Gustavo. A mulher garante ainda que por enquanto o pai de Dulce é apenas amigo de Verônica. 

Fátima Bernardes fora do ‘Encontro’: 
jornalista sai em junho e Globo testa 
2 nomes. Saiba quem são!

Thais Fersoza volta para Globo após 
quase 20 anos e será reforço de 
famoso programa

Fátima Bernardes estará defini-
tivamente fora do “Encontro” em 
junho de 2022, dois meses após a 
previsão inicial da emissora. Só que, 
dessa vez, duas jornalistas diferentes 
estão sendo cotadas pela TV Globo 
para assumir o posto: Patrícia Poeta e 
Fernanda Gentil. Aos detalhes!

Fátima Bernardes já tem data para 
deixar os palcos do “Encontro” de 
uma vez por todas. A apresentadora, 
que passou o Ano-Novo em Paris, na 
França, ao lado do namorado e do 
filho, só permanece no programa 
até junho, quando será substituída 
por Patrícia Poeta ou Fernanda Gen-
til. Ambas as jornalistas ainda serão 
avaliadas e testadas pela produção. 
As informações são do portal “Na 
Telinha”.

A ideia de afastar Fátima do pro-
grama matinal começou quando a 
apresentadora passou a se ausentar 
com frequência da atração por causa 
de problemas de saúde. Por causa de 
uma cirurgia no ombro, por exem-
plo, a jornalista ficou fora da emisso-
ra por mais de 40 dias.

A ex-mulher de William Bonner, 
aliás, virou alvo de memes nas redes 

sociais por causa disso. Internautas 
chegaram a dizer que o programa 
seria, na verdade, um “Desencontro 
com Fátima Bernardes”.

SAÍDA DE FÁTIMA BERNARDES: 
PATRÍCIA POETA É APOSTA PRINCI-
PAL DA TV GLOBO PARA ASSUMIR 
“ENCONTRO”

Patrícia Poeta, que esteve à frente 
do “Encontro” por diversas vezes, e 
inclusive comanda o programa atual-
mente, uma vez que Fátima segue na 
Europa, seria a aposta inicial da emis-
sora para a substituição. A jornalista, 

inclusive, também chegou a coman-
dar o Jornal Nacional antes de migrar 
para o entretenimento e agrada o 
público até nas redes sociais.

Já Fernanda Gentil, que tem 
acumulado “bolas fora” desde que 
deixou o esporte, segue sendo uma 
aposta da emissora, de modo que 
também pode ser escalada para o co-
mando do programa. De acordo com 
a publicação, a Globo deve até parti-
cipar de um evento entre empresas 
de TV nos Estados Unidos em breve, 
quando tentará reformular um pro-
grama novo para a jornalista.

Thais Fersoza está de volta à emis-
sora que a tornou conhecida. Afastada 
da TV Globo desde 2003, a atriz terá 
um novo desafio na carreira: ser a re-
pórter da segunda temporada do ‘The 
Voice +’. Saiba mais informações!

Afastada da TV Globo há 19 anos, 
Thais Fersoza está de volta para a emis-
sora carioca. Conhecida por ter feito 
novelas de sucesso na casa, a mãe de 
Melinda e Teodoro, que, recentemen-
te, foi alvo de um flagra surpreendente 
em um shopping, se prepara para um 

novo desafio na carreira: entrar para o 
“The Voice +”. As informações são da 
colunista Carla Bittencourt, do Metró-
poles.

Thais é a nova repórter da versão 
sênior do reality de talentos musicais 
e tomará o lugar que antes era da es-
critora Thalita Rebouças. Na nova fun-
ção, a esposa de Michel Teló, jurado 
das versões adulta e infantil e campeão 
absoluto da atração, ficará responsável 
por mostrar os bastidores do programa 

e comandar bate-papos com os com-
petidores e as famílias.

Ainda segundo a publicação, Fer-
soza tinha o sonho de apresentar um 
programa sobre maternidade, mas o 
convite da TV Globo foi tentador. O úl-
timo trabalho oficial de Thais na vênus 
platinada foi a novela “Agora é que São 
Elas”, de 2003.

FAFÁ DE BELÉM É OUTRO REFOR-
ÇO DO ‘THE VOICE +’

Fafá de Belém no ‘The Voice +’
Thais Fersoza não é a única novi-

dade no elenco da segunda temporada 
do “The Voice +”. Apesar de ter sido 
a campeã da primeira edição, Claudia 
Leitte, que roubou a cena com um 
look em show, não retornará e dará lu-
gar para Fafá de Belém. Ludmilla, Da-
niel e Mumuzinho permanecem como 
técnicos da atração.

“Fiquei muito feliz com o convite. 
Até mesmo porque vou conseguir in-
teragir com uma geração de cantores 
que não é a minha, mas eu adoro. E 
acredito que posso aprender muito 
com eles. Acho que a gente pode tro-
car, estou muito feliz. O que espero de 
mim? O chororô!”, afirmou a veterana, 
em entrevista ao Gshow.

Montes Claros, quinta-feira 6.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Samuel descobre que Tonico armou para que ele não pudesse mais trabalhar fora 
do presídio. Cândida tem uma visão. Borges se preocupa ao ver a movimentação da 
polícia montada por Gastão. Tonico fornece informações para Solano. Pedro decide 
substituir o Almirante Tamandaré do comando da guerra por Caxias. Prisca e Hilário 
partem para a Inglaterra. Isabel assume que foi ela quem pediu a Pedro que mantives-
se Gastão longe da guerra.

Guilherme e Celina levam Daniel às pressas para a clínica. Guilherme constata 
que Daniel precisa ser operado e chama Joana. Neném perde a medalhinha de seu 
santo e Murilo a encontra. Rose conta para Celina que Joana é apaixonada por Gui-
lherme. Neném avisa à família que irá para o interior de São Paulo. Ingrid decide ir 
à Cosméticos Terrare vestida com uma roupa de Paula. Marcelo e Flávia fazem uma 
apresentação sobre o novo cosmético e Paula empolgada. Neném pede para Osval-
do cuidar de sua família. Ingrid ouve Paula elogiar Flávia e fica arrasada. Neném vê 

a Morte e percebe que perdeu sua medalhinha. Paula intercepta o ônibus de Neném.

10 EntrEtEnimEnto
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equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Noca diz a Lara que o ciúmes de Mateus é compreensível. Rebeca nega que tenha 
estado com Felipe, ao ser questionada por Cecília. Lara revela a Noca que não pode 
se deixar envolver com Christian/Renato. Ravi aconselha Christian/Renato a se afastar 
de Lara. Felipe diz a Ana Virgínia que talvez precise fazer terapia. Ilana pede desculpas 
a Gabriela por ter sumido da vida da médica. Ilana deixa Breno incrédulo ao desistir 
de fazer o parto prematuro. Breno pergunta a Ilana se ela teve um caso com Gabriela. 

Rebeca e Felipe decidem viver um romance às escondidas.

Madre Superiora diz para Cecília que sempre soube que esse dia iria chegar e 
que pensou em transferi-la para que ela chegasse nessa conclusão de forma madura. 
“O amor que você sente pelo senhor Gustavo venceu”, diz a religiosa. “Mas eu não 
vou deixar de ser freira por conta dele. É por mim”, garante Cecília. Mesmo assim, a 
noviça revela que se encantou por Gustavo desde a primeira vez que o viu, mas que 
muita coisa mudou desde então. Cecília diz ainda que Verônica está interessada no 

pai de Dulce. Madre responde que a mulher ideal para Gustavo pode ser Cecília e que percebe que o empresário 
também olha para ela de forma diferente. Silvana conta para Flávio que Cristóvão não quer que ele chegue perto de 
Fátima e garante que para ela o irmão de Nicole será em breve o novo diretor da Rey Café. Dulce Maria se arruma 
para a festa. Dulce Maria chega a sua festa com decoração de super-heróis e fica feliz. O irmão de Frida vai com ela 
e Bárbara para a festa, mas o nome dele não está na lista. Gustavo, com Zeca e Juju, dizem para a mãe de Frida que 
assim como no colégio, na festa de Dulce as regras são rígidas e somente as meninas podem entrar. A festa de Dulce 
Maria acontece e todos dançam e brincam, inclusive Cecília, Fabiana e a Madre Superiora. Bárbara e Frida assistem 
tudo de longe e não se envolvem com os demais. Juju fotografa tudo. As crianças estão vestidas como super-heróis. 
A família canta parabéns na hora do bolo. A carinha de anjo sonha com a mãe. Tereza recebe o primeiro pedaço do 
bolo de sua festa e fica feliz que a casa de seus sonhos esteja toda decorada. Dulce Maria vê todos os presentes que 
ganhou. Cecília conversa com a Madre Superiora e pergunta como será contar para Dulce Maria que ela vai deixar 
de ser freira. A Madre explica que primeiro irá contar a decisão para a família da menina e em seguida avisar todos 
do internato. A religiosa pede ainda para que Cecília faça suas malas para começar sua nova vida. Madre Superiora 
chama Gustavo em sua sala e revela que Cecília vai deixar o internato, pois decidiu deixar a vida religiosa. Gustavo 
fica surpreso com a notícia. A religiosa pede para que Gustavo não tente mudar a decisão de Cecília e avisa que 
Dulce Maria deve saber da notícia através dele. Cecília e Gustavo conversam, a noviça diz que não sabe explicar para 
ela sua decisão e se emociona ao contar sobre ficar longe de Dulce Maria. Gustavo telefona para Estefânia e revela 
que Cecília vai deixar a vida religiosa e não sabe como contar isso para Dulce Maria. Cecília reza sozinha e diz que 
se rende e não vai lutar contra o amor que sente por Gustavo, mesmo que não seja correspondida. Cecília ainda 
garante que esse sentimento é o mais forte que já sentiu na vida.

Após Gusttavo Lima testar positivo, Andressa 
Suita atualiza seguidores sobre estado de 
saúde dela e dos filhos

Andressa Suita foi às redes so-
ciais atualizar os seguidores após 
Gusttavo Lima testar positivo para 
Coronavírus. O anúncio do ser-
tanejo foi feito nesta quarta-feira 
(05) pela empresa que gerencia o 
cantor.

Andressa Suita foi às redes so-
ciais se pronunciar após Gustta-
vo Lima ter testado positivo para 
coronavírus nesta quarta-feira 
(05). Pelos Stories, do Instagram, 
a modelo atualizou os fãs sobre o 
estado de saúde dela e dos filhos 
Gabriel, 4, e Samuel, 3.

Em um vídeo ao lado dos fi-
lhos, Andressa Suita escreveu: 
“Por aqui estamos bem. Só o pa-
pai segue em isolamento e sem 
sintomas graves... Graças a Deus!”, 
postou.

Em um comunicado enviado 
pela Balada Music, empresa que 
gerencia a carreira do artista, 
Gusttavo Lima informou o teste 

positivo. Com o diagnóstico, di-
versos compromissos do sertanejo 
precisaram ser adiados.

“Informamos ainda que Gustta-
vo Lima está assintomático e cum-
prirá o isolamento em casa”, diz o 
comunicado.

Andressa Suita atualiza estado 
de saúde após teste positivo de 
Gusttavo Lima

FAMOSOS TESTAM POSITIVO 
PARA CORONAVÍRUS NO INÍCIO 
DO ANO

O ano de 2022 começou agita-
do. Após as festas da virada, diver-
sas pessoas estão testando positivo 
para Coronavírus. Alguns famosos 
se manifestaram nas redes sociais 
afirmando o diagnóstico.

No sábado (01), Preta Gil gra-
vou um vídeo para as redes sociais 
para informar que testou positivo 
para a doença. A cantora, que can-

celou os blocos no Carnaval deste 
ano, explicou que sentiu cansaço 
e incômodo na garganta.

Maisa teve o fim de ano com-
prometido após ela e a família po-
sitivarem para a doença. Os pais 
da jovem, Gislaine Silva e Celso 
Andrade, também foram diagnos-
ticados. “Ontem, eu e minha mãe 
testamos positivo, o que já pode-
ria acontecer, por isso que a gente 
já tava em casa”, contou a famosa 
no último dia 27. Antes, ela com-
pareceu à gravação do DVD de 
Luan Santana em São Paulo.

Mariano da dupla com Munhoz, 
cancelou os shows marcados para 
este início de ano após ele e a 
namorada, Jakelyne Oliveira, tes-
tarem positivo. Esta é a segunda 
vez que o cantor contrai a doença. 
“O cantor já tomou as duas doses 
da vacina, está bem, com sintomas 
leves e em isolamento seguindo as 
orientações médicas”, diz a nota 
enviada pela assessoria do artista.

Virgínia exibe barriga trincada e reação de Zé 
Felipe chama atenção de internautas
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

Virgínia Fonseca mostrou que 
está com a boa forma em dia! Em 
uma foto tirada dentro da acade-
mia, ela deixou a barriga sarada 
em evidência e chamou a atenção 
de muitos seguidores, inclusive, 
do marido Zé Felipe, que fez ques-
tão de deixar um comentário na 
publicação. Confira!

Virgínia Fonseca impressionou 
os seguidores pela boa forma em 
uma foto compartilhada nas redes 
sociais na tarde desta quarta-feira 
(05). A influencer, que foi notícia 
nas últimas horas por conta de 
doação destinada às vítimas da 
enchente no Sul da Bahia, se foto-
grafou dentro de uma academia e 
deixou a barriga trincada à mostra.

Segundo Virgínia, que celebrou 
os 30 milhões de seguidores com 
uma festa repleta de famosos, tra-
tava-se de uma foto perdida na 
galeria do telefone. “Achei aqui 
na galeria e gostei. E aí, galera, já 
criaram novos hábitos em 2022?”, 
questionou a jovem, que, na oca-
sião, treinava com calça fitness por 
cima de um biquíni, peça que ela 
adora utilizar durante os momen-
tos de malhação.

ZÉ FELIPE BABA POR VIRGÍNIA 
FONSECA APÓS FOTO DE BARRI-
GA SARADA

A nova foto de Virgínia ganhou 
uma chuva de elogios divertidos 

dos fãs. “Tá sem shape a garota, só 
que não!”, brincou uma seguido-
ra. “A barriga parece uma rua de 
paralelepípedo de tão definida”, 
disse outra admiradora. “Meu há-
bito de 2022 é ficar rica pra ter 
esse corpo”, afirmou um perfil.

No entanto, o elogio de maior 
destaque veio do maridão Zé Feli-
pe. “P*ta que pariu, gata demais, 
tá ‘locoooooo’”, escreveu o ser-
tanejo. Diversos internautas se 
derreteram pelo carinho do rapaz. 
“Também estaria apaixonado por 
esse monumento chamado Vir-
gínia”, declarou um fã. “Sorte de 
quem tem ela em casa”, pontuou 
uma mulher.

05/01/2022

hora, ele acordava e ele é um meni-
no muito difícil de ficar acordando 
à noite, ele é muito tranquilo, ago-
ra, ‘gripadinho’, tá mais complica-
do um pouco”, explicou.

LUCAS LUCCO NO ‘BBB 22’? 
SERTANEJO DEBOCHA DA POSSI-
BILIDADE

Lucas apareceu em várias listas 
de supostos participantes do “BBB 
22” e teria até bloqueado a agenda 
de shows durante três meses, tem-
po de confinamento da atração, 
segundo o colunista Leo Dias, do 
Metrópoles. Faltando poucos dias 

para o anúncio oficial dos partici-
pantes do reality, o rapaz negou 
que esteja entre eles. “Não é dessa 
vez que vocês vão me ver no ‘BBB’. 
Não sei de onde vocês tiram essas 
coisas”, disse.

Ele garante que as próximas 
semanas serão de muito trabalho. 
“Agora é continuar com nosso iso-
lamento. Eu fico de isolamento 
até sexta-feira, muito serviço pra 
fazer”, afirmou. Entre os lançamen-
tos prometidos, está o dueto com 
Marília Mendonça na faixa “Amava 
Nada”, gravada antes do acidente 
que vitimou a rainha da sofrência.
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Gil Pereira comemora resultado do seu trabalho inovador de incentivo a esta fonte limpa: cerca de 35 
mil empregos gerados pelo setor, renda, energia limpa e mais de R$ 1,2 bilhão em tributos aplicados 

pelos municípios em saúde, educação, asfalto, dentre outros serviços

11pOlítica/ eSpORte

Minas Gerais bate novo recorde nacional 
em potência de energia solar: 1,5 GW

Ronaldo é aguardado, hoje (11), em BH para 
conversa com sócios do Cruzeiro 

Após saída de Cuca, Atlético lida com 
dificuldades na busca por treinador

América contrata o zagueiro Gabriel Gomes, 
emprestado pelo Inter de Minas

Na arrancada de 2022, ao saber 
sobre o marco geral atingido pelo 
país em energia solar e a previsão 
de investimentos de R$ 6 bilhões 
através do leilão federal de obras 
de linhas de transmissão, em ju-
nho, a maior parte delas no Norte 
de Minas, Gil Pereira celebra ou-
tra ótima notícia.

Líder nacional na geração dis-
tribuída solar fotovoltaica (GD), o 
Estado acaba de ultrapassar, nesta 
segunda-feira (10/1), o inédito 
marco de 1,5 GW em potência ins-
talada, salto de crescimento após 
ter atingido 1 GW em abril do ano 
passado, sendo a fonte renovável 
campeã isolada do setor de micro 
e minigeração. 

Toda essa energia solar é pro-
duzida a partir de painéis foto-
voltaicos instalados nos telhados 
e nas áreas de casas, prédios re-
sidenciais, condomínios, comér-
cios, indústrias e edifícios públi-
cos, além de propriedades rurais. 
É a primeira unidade da federação 
a alcançar este marco histórico, 
que representa mais de 18% da 
geração distribuída solar no país, 
com destaque para o Norte de 
Minas.

Empregos, incentivos e 
investimentos

“É o melhor Estado para se 
investir, principalmente no nosso 
ensolarado Norte de Minas Gerais. 
Significa atração de investimentos 
privados, geração de empregos 
locais e de qualidade (diretos e 
indiretos), vultosos recursos tribu-
tários aplicados pelas prefeituras, 
além de mais energia sustentável 
muito bem-vinda na nossa matriz 
energética”, ressaltou Gil Pereira,

E completou: “Saímos na frente 
e mantemos a liderança. Orgulho 
em fazer parte dessa conquista, 
resultado de um amplo trabalho 
que visa a Minas Gerais do futuro. 
Fruto de muito esforço, da luta 
que travei por inovadora legisla-
ção mineira de incentivo ao setor, 
com leis de minha autoria, espe-
cialmente a Lei nº 22.549/17 (Lei 
da Energia Solar Fotovoltaica de 
MG), primeira no país, que isenta 
de ICMS usinas até 5 MW, benefi-
ciando sistemas de pequeno e mé-
dio portes (micro e minigeração)”, 
destacou Gil Pereira, que preside a 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-

bleia Legislativa.

Garantidos em definitivo os 
avanços conquistados

Na última sexta-feira (7/1), 
o governo federal publicou no 
Diário Oficial da União a Lei nº 
14.300/2022, que cria o marco 
regulatório para a geração distri-
buída de energia (GD) a partir de 
fontes renováveis, setor em que 
predomina a solar fotovoltaica. 
São usinas de pequeno porte ins-
taladas em residências, pequenos 
negócios, terrenos, propriedades 
rurais e prédios públicos.

O texto estabelece que as re-
gras atuais para o setor, previstas 
na Resolução 482/2012, da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el), serão mantidas até 2045 para 
quem já tem projetos de micro e 
minigeração instalados, e também 
para novos pedidos feitos nos pró-
ximos 12 meses.

Democratização e 
segurança jurídica

“Representa segurança jurídica 
para todos que querem gerar sua 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

própria energia, economizar até 95% 
na conta de luz e ajudar na preserva-
ção do meio ambiente. Garantimos, 
ainda, a atratividade e os incentivos 
vigentes que levaram ao crescente 
avanço da GD solar”, salientou Gil 
Pereira, celebrando o momento 
histórico para o setor, pois foi publi-
cada no DOU a Lei da Energia Solar 
(14.300/2022), marco regulatório da 

geração distribuída de energia (GD).
Significa a democratização do 

acesso à energia solar, que corres-
ponde ao desejo de cerca de 94% 
das famílias, o desenvolvimento 
sustentável a e economia na conta 
de luz, segundo a Associação Brasi-
leira de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar).

“Ao lado da Absolar, da ABGD e 

do MSL, que representam o setor, 
lutei e cobrei para que conseguísse-
mos a aprovação na Câmara Federal 
do PL 5.829/2019, convertido agora 
na Lei da Energia Solar, cujo relator 
foi o deputado Lafayette de Andra-
da, com aval também do Senado”, 
informou o deputado Gil Pereira. 
(CARLOS HUMBERTO - Colabora-
dor)

Exatos 24 dias após parar o no-
ticiário esportivo com o anúncio da 
compra de 90% das ações do Cru-
zeiro Sociedade Anônima do Fute-
bol por R$ 400 milhões, Ronaldo 
finalmente deve desembarcar em 
Belo Horizonte nesta terça-feira. 
Recuperado da Covid-19, o Fenô-
meno reagendou um bate-papo 
com sócios do clube para 12h de 
hoje (11), na Toca da Raposa II. 

A confirmação da reunião foi fei-
ta por meio de comunicado divul-
gado aos sócios da categoria “Dia-
mante”. Esta é a segunda tentativa 
de marcação do encontro. Inicial-

mente, a conversa aconteceria no 
dia 2 de janeiro, mas precisou ser 
adiada em virtude do teste positivo 
de Ronaldo para a Covid-19.

Agora recuperado, ele final-
mente virá a Belo Horizonte pela 
primeira vez após o anúncio da 
aquisição de 90% das ações da SAF 
Cruzeiro. Segundo a Rádio Itatiaia, 
a expectativa é de que, no encon-
tro, Ronaldo fale sobre os próximos 
passos do clube, a evolução do pro-
grama de fidelidade do clube e o 
“Sócio 5 Estrelas”, além de outros 
assuntos.

A entrada dos sócios-torcedores 

“Diamante” está prevista para ini-
ciar às 11h (de Brasília). Devido à 
preocupação com a Covid-19, exa-
mes serão oferecidos gratuitamente 
na porta da Toca II.

Ronaldo Fenômeno, de 45 anos, 
comprou as ações da SAF do clube 
há menos de um mês, e a gestão 
escolhida por ele vem fazendo mu-
danças em todas as áreas. Cortes 
bruscos foram feitos no elenco, 
sendo o principal deles a não re-
novação de contrato com o goleiro 
Fábio, fato que gerou revolta de 
torcedores na internet e manifesta-
ção na sede do clube.

Multicampeão em 2021, o Atlé-
tico segue tendo que lidar com a 
indefinição para o comando técnico 
em 2022. Nesta segunda-feira (10), 
foi a vez do argentino Eduardo Beri-
zzo recusar o convite alvinegro após 
tentativa de acordo. Entenda a mo-
vimentação do clube na busca por 
um novo treinador.

O início da semana não reserva 
boas notícias para o torcedor do 
Atlético no sentido da procura por 
um novo comandante. Ansiosos, os 
atleticanos aguardam pela definição 
do substituto de Cuca, que voltou a 
fazer história pelo Galo com o ‘Tri-
plete Alvinegro’ em 2021, mas dei-
xou o clube em dezembro.

O Superesportes confirmou a 

informação antecipada pela Rádio 
Itatiaia: Berizzo, que chegou a ser 
nome principal da diretoria, não 
aceitou o convite para suceder 
Cuca. Por meio de nota oficial pu-
blicada na última sexta-feira (7), o 
clube mineiro tentou tranquilizar a 
torcida e garantiu que irá definir a 
situação até o fim desta semana.

Nomes como os dos portugue-
ses Jorge Jesus e Carlos Carvalhal, 
no entanto, parecem cada vez mais 
distantes. O primeiro pediu tempo 
à diretoria do Atlético para definir 
seu futuro, enquanto o segundo 
tem alto valor de multa rescisória 
com o Braga, de Portugal, e preten-
de cumprir o contrato com o clube 
europeu até o meio do ano.

Diante do ‘esfriamento’ nas 
negociações com os principais no-
mes da lista, o Atlético segue no 
mercado em busca de um novo co-
mandante. Conforme apurado pelo 
Superesportes, entre os brasileiros, 
Odair Hellmann ostenta prestígio 
com parte da cúpula alvinegra. 
Atualmente, o treinador de 44 anos 
comanda o Al-Wasl, dos Emirados 
Árabes.

A uma semana da reapresentação 
do elenco profissional, o Galo corre 
contra o tempo para definir quem 
conduzirá o projeto em 2022. Cam-
peão mineiro, brasileiro e da Copa 
do Brasil, o Alvinegro quer repetir o 
sucesso da temporada 2021 no ano 
que se inicia. (Superesportes)

O América oficializou, nesta se-
gunda-feira, a contratação do jovem 
zagueiro Gabriel Gomes. O defensor 
de 22 anos chega por empréstimo do 
Inter de Minas e vai defender o Coe-
lho até o fim desta temporada.

A contratação já estava acertada 
desde novembro de 2021 e dependia 
apenas de pequenos detalhes para 
ser oficializada pelo clube.

O atleta iniciou sua carreira nas ca-
tegorias de base do Itaboraí-RJ e Ban-
gu-RJ. Em 2019, foi contratado pela 
Ponte Preta-SP e retornou ao Bangu 
no ano seguinte. 

Na equipe do Rio de Janeiro, re-
cebeu a oportunidade de atuar na 
categoria profissional. O zagueiro 
disputou a Série D com o time cario-

ca, sendo titular em grande parte da 
campanha. 

No ano passado, foi adquirido 
pelo Inter de Minas, atuando com o 
time de Itaúna na Segunda Divisão 
do Campeonato Mineiro. Ele dispu-
tou sete dos oito jogos da equipe na 
competição, todos como titular.

Gabriel Gomes disputará posição 
com os outros dois reforços para a 
zaga, Germán Conti (ex-Bahia) e Éder 
(ex-Atlético-GO), além dos jovens Zé 
Vitor e Gustavo Marques. 

Com as contratações, o clube já 
repõe as saídas dos zagueiros Edu-
ardo Bauermann (Santos), Ricardo 
Silva (Coréia do Sul) e Anderson (Vi-
zela-POR). 

Está é a quinta contratação anun-

ciada pelo América na temporada. 
Além dos dois defensores, o Coelho 
já oficializou as chegadas do meia-a-
tacante colombiano Índio Ramírez 
(ex-Bahia) e do atacante Everaldo 
(ex-Sport).

FICHA DO JOGADOR

Nome completo: Gabriel Gomes 
Ferreira

Data de nascimento: 23/8/1999
Local de nascimento: São Gonçalo 

(RJ)
Altura: 1,87 m
Clubes: Itaboraí-RJ (até 2018), 

Ponte Preta-SP (2019), Bangu-RJ 
(2018 e 2020) e Inter de Minas-MG 
(2021). (Superesportes)
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FEIJOADA DO THEO

Está mesmo agendada para o dia 30 de abril a volta da famosa ‘Fei-
joada do Theo’ no ‘Vichi Maria’ quando estarei abrindo as festivida-
des de mais um ano de serviços prestados à imprensa. Já é grande a 
expectativa de todos e vou voltar com a cor branca das camisetas em 
homenagem aos ‘Catopés’ e a PAZ no mundo.

IGP-DI EM BAIXA

O Índice Geral de Preços – Disponibilidade Interna (IGP-DI) fe-
chou 2021 com inflação acumulada de 17,74%. A taxa ficou abaixo da 
observada no ano anterior (23,08%). O dado foi divulgado na semana 
passada pela Fundação Getúlio Vargas (FGV ). Em 2021, a maior alta 
de preços foi observada no atacado. O Índice de Preços ao Produtor 
Amplo (IPA), que mede o segmento, fechou o ano com inflação de 
20,64%. O Índice de Preços ao Consumidor (IPC), que mede o varejo, 
registrou taxa de 9,34% em 2021. Já o Índice Nacional de Custo da 
Construção (INCC) teve inflação de 13,85% no período.

DESGRAÇA POUCA É BOBAGEM

Devido à operação padrão dos auditores da Receita Federal, milha-
res de litros de combustíveis estão se acumulando nos tanques dos 
terminais do Porto de Santos, no litoral de São Paulo, e com o atraso 
da operação, os custos de importação devem subir e a conta pode che-
gar ao consumidor final, que deverá pagar mais pelos combustíveis, 
segundo a Associação Brasileira dos Importadores de Combustíveis 
(Abicom).

FUTEBOL E FINANÇAS 

Caixa equilibrado, contas em dia e investimentos eficientes não 
costumam ser sinônimos de clubes de futebol, mas a gestão profis-
sional, sem perder de vista os objetivos esportivos, parece ser a única 
salvação dos times brasileiros. E uma boa administração costuma se 
refletir em campo. Alguns clubes brasileiros já estão descobrindo o 
profissionalismo na gestão e se dando bem.

CHARME de mãe para filha: Adriana Figueira Costa com sua 
filha, Carol. A futura médica, aqui em Arraial.

QUEM ESTÁ  aniversariando hoje é a renomada estilista, Su-
zana de Melo Franco na foto com sua bela e inesquecível filha, 
Yasmim de Melo Franco Ferreira. Viva para Suzana!!!

AS LINDAS irmãs: Analu e Brisa Sapori Parrela na noite de Na-
tal.

UM BRINDE para a advogada, Lara Gabrich que este aniversa-
riando, no domingo.

GOSTEI muito de encontrar no Réveillon do Kuara a bonita, 
Karine Ribeiro.

ÁLVARO e Christiana Rebello Hilgert que residem em Campo 
Grande, felizes como nunca pois sua filha, Carolina acaba de 
receber o seu diploma do curso de medicina e está aí com eles 
e a irmã Mariana. Christiana, que foi um dos ‘Brotos do Ano’ 
que apresentei no AC continua bela e jovem. Aqui em Moc vi-
brando com a vitória da neta a vovó, Madeilene Veloso Rebelly.

FOTOGRAFANDO em Arraial D’ Ajuda os amigos, José Antônio 
Rodrigues e Rosane Colares.

PEDRO Fleury Teixeira com a sempre bela Flávia Alcântara e 
os filhos: Samuel, Mel e Francisco.

JÚNIA VELLOSO Rebello, Glorinha Mameluque, Clarice Sar-
mento, Ivana Ferrante Rebello e Felicidade Patrocínio.CLARICE com o acadêmico, Dário Cotrim com o livro.

LANÇAMENTO DE UMA GRANDE OBRA- Escritora e reno-
mada maestrina, Clarice Sarmento, lançou seu esperado livro 
“Vida e Obra de Dulce Sarmento” onde ela em um brilhante 
trabalho de pesquisa conta a história desta pianista e educado-
ra que faz parte da história da nossa cidade. Como ainda estou 
em Arraial, não pude comparecer mas fiquei sabendo que foi 
super prestigiada. Aconteceu no salão do Centro Cultural com 
o apoio do Instituto Histórico e Geográfico de Montes Claros, 
do qual com muita honra faço parte. Clarice falou sobre o livro 
e autografou o mesmo. Veja ela aí com a filha Kiki e os netos, 
Bruno e Ana Luiza. Silvana Mameluque fotografou tudo...

FELICIDADE Patrocínio, Petrônio Braz, Clarice Sarmento, 
Dóris Araújo e Fátima Braz.

COM A VISÃO de sempre os jornalistas, Paulo César Oliveira e Gustavo 
César de Oliveira, comandam desde ontem, através do Grupo Viver Brasil, 
um novo canal de TV por assinatura. Aplausos e muito sucesso neste novo 
empreendimento.

NA POLÍTICA, a movimentação dos pré-candidatos ao Palácio do  Pla-
nalto segue intensa. Enquanto o ex-juiz Sérgio Moro criou um grupo de 
trabalho para analisar uma possível reforma do Judiciário, o ex-presidente 
Lula e aliados avaliam a reversão de propostas dos governos Temer e Bolso-
naro, como a reforma trabalhista, o programa de privatizações de estatais e 
o famigerado teto de gastos.

E A FESTA de verão continua aqui em Arraial D’ Ajuda, que tem sem 
sombra de dúvidas as melhores opções em barzinhos, restaurantes, lojas 
fashion, o famoso parque, boite etc. Turistas continuam chegando e o sol 
brilhando diariamente...

O MOVIMENTO de servidores federais se espalha com a adesão de 
novas categorias e ameaças de greve, mas o governo terá de enfrentar um 
problema adicional para administrar a pressão do funcionalismo: a previsão 
de recursos no Orçamento para reajuste salarial é ainda mais insuficiente. 
Debandada das categorias de elite é a que mais preocupa, pois elas têm 
papel fundamental para a economia.

MERCI ao jornalista, Noriel por ter dado destaque em sua revista ‘LI-
BERDADE’ pelos 50 anos do mega evento ‘Personalidades do Ano do Norte 
de Minas’ cujo jubileu será comemorado este ano numa noitada diferente 
e vibrante.

EUA indicam antecipar alta dos juros, e Bolsas desabam. Ibovespa teve 
queda acentuada de 2,42% na quarta-feira e o dólar subiu para R$ 5,71.

VAP & VIP


